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FECHA:  ENERO  09  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS/PRIMERAS      PLANAS  

   Balean  a  pareja  secuestrada   

  
Gasto  Congreso  278  mil  pesos  en  remodelaciones   

   Brindar  mayor  seguridad,  meta  en  2015:  Elguero   

   Inhabilitan  a  21  trabajadores  de  gobierno   

   Llama  Corpamex  al  cambio  político   

  
Finiquitan  a  policías   

  
2015,  los  retos  para  Hidalgo   

   TERCER  PEOR  EN  EVALUACIÓN  PARA  PLAZAS   

   Apresura  el  gobernador  conclusión  del  Tuzobús   

   PGR  aún  no  toca  las  empresas  de  dueño  de  Ficrea   

  
Gozan  partidos  $5,300  millones   

   Ni  más  deuda  ni  más  impuestos;;  Hacienda  sólo  prevé  ajuste  al  gasto  público   

   Anticipa  Videgaray  recorte  al  gasto  público   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
No  se  generó  Información.  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Emitirá  tricolor  próxima  semana  convocatoria  para  tres  distritos: Será   la  próxima  semana  cuando  el  
Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  emita  la  convocatoria  para  elegir  a  los  candidatos  a  diputados  federales  por  los  
distritos  electorales  de  Huejutla  e  Ixmiquilpan.  Mientras,  el  candidato  por  Tulancingo  le  corresponderá  al  Partido  Verde  
Ecologista  de  México  (PVEM),  con  el  cual  el  tricolor  signó  una  alianza  para  los  próximos  comicios  electorales  federales.  
Tentativamente,  esta  convocatoria  será  emitida  el  12  de  enero,  la  cual  contempla  el  mecanismo  de  postulación,  para  que  
a  más  tardar  el  próximo  18  de  febrero  sean  ratificados  en  la  convención  nacional.  En  cuanto  a  los  predictámenes  de  los  
precandidatos,  registrados  el  miércoles  por  los  distritos  federales  de  Tepeapulco,  Actopan,  Tula  y  Pachuca,  José  Badillo  
González,  presidente  del  órgano  auxiliar  estatal  de  la  Comisión  Nacional  de  Procesos  Internos  del  PRI,  señaló  que  todos  
fueron  aceptados.  Los  perfiles  fueron  enviados  a  las  oficinas  del  CEN  del  PRI,  donde  serán  sometidos  a  otro  análisis  antes  
de  darles  formalmente  el  registro  e  inicien  las  precandidaturas  el  próximo  27  de  enero,  mismas  que  concluirían  el  17  de  
febrero.   Al   no   tener   contendientes,   estos   cuatro   precandidatos   avanzarán   a   la   siguiente   fase,   que   es   el   registro   y  
acreditación   de   requisitos   complementarios,   teniendo   la   posibilidad   de   hacer   actos   proselitistas   ante   los   delegados  
electorales  a  la  Convención  Distrital,  quienes  podrían  ratificarlos  para  obtener  la  constancia  de  mayoría  correspondiente.  
(José  Antonio  Alcaraz,  página  09)  

 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Criterio-Desiste  suspirante  a  contender  en  interna: Sin  dar  mayor  argumento,  María  Amelia  Olguín  Vargas  declinó  
su  aspiración  a  la  

  Esto,  para  cerrar  filas  con  el  aspirante  a  precandidato  por  dicho  distrito,  Pedro  Luís  Noble  Monterrubio,  
exsecretario  de  Salud  del  estado,  de  quien  dijo  ser  amiga  y  destacó  su  trayectoria  política.  Acompañada  por  José  Badillo  
González   Ortiz,   presidente   del   órgano   auxiliar   estatal   de   la   Comisión   Nacional   de   Procesos   Internos   del   Partido  
Revolucionario  Institucional  (PRI),  en  menos  de  tres  minutos  la  priísta  leyó  una  hoja  donde  manifestó  su  desistimiento.  

abanderado  priísta  en  ese  distrito,  seguramente  encabezará  con  dignid
señaló   la  actopense.  Aunque  apenas  el  pasado  miércoles   se  dijo   segura  de   tener   la  posibilidad  de   competir   por  esta  
precandidatura,  agregando  que  40  años  como  militante  y  carrera  política  la  respaldan,  pues  fue  diputada  federal  en  dos  
ocasiones  y  local  en  una.  
dignidad  al  proyecto  político  que  ha  caracterizado  a  nuestra  entidad  y  que  hoy  gobierna  exitosamente  Francisco  Olvera  

  
diputados  locales  de  este  año.  Las  precandidaturas  estarán  encabezadas  por  Fernando  Quetzalcóatl,  por  Tula;;  Pedro  Luís  
Noble   Monterrubio,   Actopan;;   Alfredo   Bejos   Nicolás,   Pachuca,   y   María   Gloria   Hernández   Madrid,   por   el   distrito   de  
Tepeapulco.  
proceso  con  la  certeza  que  el  PRI  es  la  mejor  opción  para  Hidalgo  y  el  país,  y  he  aprendido  que  no  debe  de  haber  ruptura  

  La  exaspirante  por  Actopan  se  retiró  del  
brazo  de  González  Ortiz,  quien  la  condujo  a  las  oficias  estatales  de  la  fundación  Colosio,  donde  permaneció  por  un  largo  
tiempo.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  09)  
Milenio-Desiste  de  su  registro  y  se  suma  a  Pedro  Luis  (Janet  Barragán,  página  13)  
Síntesis-Declina  Olguín  Vargas  a  favor  de  Pedro  Noble  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
El  Sol  de  Hidalgo-Desiste  Amalia  Olguín  en  el  PRI  (Redacción,  Ojo  Política)  
Uno  más  Uno-Declina  Notaria  la  precandidatura  (Ricardo  Montoya,  página  03)  
Crónica-Favorables  documentos  de  primeros  cuatro  aspirantes: Consideró  el  presidente  del  órgano  Auxiliar  Estatal  
de  la  Comisión  Nacional  de  Procesos  Internos  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  José  Gonzalo  Badillo  Ortiz,  
que  los  documentos  revisados  de  aspirantes  a  la  diputación  federal  son  favorables.  De  acuerdo  con  la  convocatoria  para  
el   análisis   de   expedientes,   verificaron   los   de   Tepeapulco,   Actopan,   Pachuca   y   Tula,   los   cuatro   aspirantes   tendrán   un  
predictamen   positivo.   Indicó   que   los   documentos   se   envían   a   la   comisión   de   procesos   internos   del   Comité   Ejecutivo  
Nacional  (CEN),  será  el  11  de  enero  cuando  dictamine  la  procedencia  de  solicitudes  de  registro.  Recordó  que  una  vez  
aprobados  los  predictámenes  los  aspirantes  podrán  iniciar  sus  precampañas,  por  tanto  del  9  al  19  de  este  mes  se  realizarán  
las  convenciones  de  elecciones  de  delegados.  DIMITE.     Renunció  a  su  aspiración  a   la  precandidatura  a   la  diputación  
federal  por  el  Distrito  III   con  cabecera  en  Actopan,  Amelia  Olguín  Vargas,   lo  anterior   fue  expuesto  en  conferencia  de  
prensa   ante   la   presencia   del   presidente   del   órgano  Auxiliar   Estatal   Badillo  Ortiz.   La   aspirante   reconoció   trayectoria   y  
experiencia  de  su  compañero  de  partido,  Pedro  Luis  Noble,  para  la  precandidatura  por  este  mismo  distrito,  de  quien  estimó  
abanderará   con   dignidad   al   tricolor.   Amelia   Olguín   indicó   que   con   convicción   partidista   se   sumará   a   la   voluntad   del  
organismo  para  dar  continuidad  al  proyecto  político  que  caracteriza  al  gobierno  de  Francisco  Olvera.  (Alberto  Quintana,  
página  04)  
El  Independiente-Publica  PAN  convocatoria  para  pluris: El  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  emitió  convocatoria  para  
los  militantes  que  deseen  ser  candidatos  a  diputados  federales  de  representación  proporcional.  La  finalidad  es  elegir  el  
próximo  12  de  enero  candidatos  que  ocuparán  los  tres  primeros  lugares  de  la  lista  de  cada  circunscripción,  de  acuerdo  
con  el  documento  publicado  ayer  en  diarios  nacionales.  Desde  el  pasado  martes  hasta  el  próximo  lunes,  los  aspirantes  
que  deseen  participar  en  el  proceso  interno  podrán  entregar  en  la  secretaría  general  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  sus  
solicitudes.  Tal  día,   la  comisión  permanente  del  consejo  nacional  sesionará  para  votar  y  dar  a  conocer  sus  resultados.  

  De  acuerdo  
con  Asael  Hernández  Cerón,  dirigente  electo  del  PAN,  los  candidatos  a  diputados  federales  serán  designados  a  través  de  
entrevistas  aplicadas  por  la  dirigencia  nacional  a  partir  del  2  de  febrero.  Antes  los  registros  serán  del  12  al  23  de  enero.  
La   impugnación  que   interpuso  Alejandro  Moreno  Abud  contra   la  elección  de  dirigente  que  ganó  Hernández  Cerón  en  
diciembre  anterior,  mantiene  varado  el  proceso  de  selección  de  candidaturas.  (Víctor  Valera,  página  04)  
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El  Independiente-El  20  de  enero  Nueva  Alianza   tendrá  precandidatos: Aunque  el   Instituto  Nacional  Electoral  
(INE)  aprobó  prórroga  hasta  el  próximo  30  de  enero  al  Partido  Nueva  Alianza  para  registrar  a  precandidatos  a  diputación  
federal,  la  dirigencia  estatal  contempló  que  antes  de  esa  fecha  tendrán  los  perfiles.  

Eliseo   Molina   Hernández,   dirigente   estatal   del   Partido   Nueva   Alianza.   En   entrevista   dentro   de   las   instalaciones   del  
organismo  político   informó  que  el  partido  a  nivel  nacional   solicitó  al   INE  una  prórroga  para   realizar  este  proceso   con  
mejores   resultados.   Mientras   tanto,   la   dirigencia   estatal   realiza   consultas   en   los   siete   distritos   electorales   entre   los  
militantes  para  conocer  los  mejores  perfiles  de  hombres  y  mujeres.  
dijimos  que  ampliaremos  el  periodo  pues  nos  notificaron  que  el  plazo  lo  tenemos  hasta  el  30  de  enero,  creemos  que  no  
vamos  a  l   A  
finales  del  año  pasado  fue  emitida  la  convocatoria  correspondiente  con  los  requisitos  necesarios  para  inscribirse.  Molina  
Hernández  explicó  que  quienes  soliciten  su  registro  como  precandidatos  deberán  llenar  una  solicitud,  entregarla  junto  con  
los  documentos  requeridos,  posteriormente  realizarán  sesión  del  consejo  estatal  y  calificarán  los  expedientes  para  declarar  
la  procedencia  o  improcedencia.   reemos  que  en  cada  distrito  se  registren  dos  fórmulas  como  mínimo,  hay  distritos  con  

  (José  Manuel  Martínez,  página  05)  
Milenio-Amplia  Nueva  Alianza  el  registro  de  precandidatos  (Janet  Barragán,  página  13)  
Síntesis-Cocina  MC  candidatos  a  diputados:  Onésimo  del  Olmo  Bautista,  por  el  distrito  de  Actopan,  Fernando  Vergara  
y  Mariana  Martínez  Pimentel,  por  el  distrito  de  Pachuca,  son  entre  otros,  los  primeros  nombres  de  los  aspirantes  a  las  
precandidaturas  a  diputados   federales  del  Partido  Movimiento  Ciudadano,   informó  el  dirigente  estatal  de  ese   instituto  
político  Christian  Pulido  Roldán.  Luego  de  asegurar  que  ya  cuentan  con  prácticamente  todos  los  precandidatos  que  no  
descartó  que  finalmente  sean  los  candidatos  de  su  partido  para  la  contienda  a  legisladores  federales,  añadió  que  en  su  
instituto  político  se  ha  privilegiado  que  sean  personas  comprometidas  con  su  distrito,  con  arraigo  y  con  ánimo  de  servir  a  
su  pueblo  y  trabajar  por  un  futuro  mejor  de  los  habitantes  de  la  entidad.  "Se  buscará  que  los  aspirantes  a  legisladores  
sean  personas  honestas,  simpatizantes  que  como  ciudadanos  hayan  tenido  fuerte  participación  en  su  distrito  o  municipio,  
con  la  finalidad  de  que  los  candidatos  pisen  fuerte  en  sus  distritos".  El  líder  estatal  de  Movimiento  Ciudadano,  indicó  que  
además  de  los  dos  aspirantes  por  el  distrito  de  Pachuca,  han  manifestado  sus  intenciones  de  ser  precandidatos  y  después  
candidatos  otros  aspirantes,  por  lo  que  la  lista  preliminar  queda  de  la  siguiente  manera:  por  el  Distrito  I  con  cabecera  en  
Huejutla  de  Reyes,  Casiano  Hernández  Hernández;;  por  el  Distrito  II  Ixmiquilpan,  Antonio  López  Mejía;;  Distrito  III  Actopan,  
Onésimo  del  Olmo  Bautista;;  Distrito  IV  Tulancingo  de  Bravo,  Mili  Estefanía  Batalla  Castillo.  Proceso  interno  De  igual  manera  
informó  que   en   el  marco   del   proceso   interno  de  Movimiento  Ciudadano  para   la   selección   y   elección   de   candidatos   y  
candidatas  a  diputados  federales  por  el  principio  de  mayoría  relativa,  será  la  Comisión  Nacional  de  Convenciones  y  Procesos  
Internos   de   MC   la   que   validará   de   acuerdo   al   procedimiento   de   la   convocatoria,   los   registros   de   los   precandidatos  
hidalguenses.   Finalmente,   Pulido   Roldán   reiteró   que   con   estas   acciones   su   partido   refrenda   su   compromiso   por   ser  
portavoz  de  las  causas  ciudadanas,  de  trabajar  por  consolidarse  como  un  espacio  abierto  para  el  empoderamiento  y  la  
participación  de  los  ciudadanos  libres,  por  lo  que  el  reto  de  este  año  que  inicia  es  convencer  a  la  ciudadanía  de  que  este  
movimiento  está  hecho  por  y  para  los  ciudadanos.  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Síntesis-PT  va  solo  a  comicios:  Desmiente  el  dirigente  estatal  del  Partido  del  Trabajo,  Mariano  Torres  L'estrade,  que  
vayan  a  competir  en  los  comicios  federales  del  año  en  curso  en  algún  tipo  de  alianza  con  el  PRD  o  Morena,  al  asegurar  
que  por  ser  el  PT  el  único  partido  de  izquierda  en  el  país,  han  descartado  acuerdos  con  otros  partidos.  Luego  de  afirmar  
que  de  acuerdo  a  los  nuevos  ordenamientos  legales  en  materia  electoral,  su  partido  se  encuentra  inmerso  en  el  proceso  
interno  para  la  selección  de  los  precandidatos  y  después  los  candidatos  a  diputados  federales,  aseguró  que  su  partido  ha  
decidido  acallar   todos   los  rumores  respecto  a  supuestas  alianzas  que  han  difundido   institutos  políticos  como  el  PRD  y  
Morena.  "Queremos  desmentir  categóricamente  lo  que  ha  dicho  el  PRD  y  en  algunos  distritos  Morena  en  el  sentido  de  que  
el  PT  va  con  ellos  de  facto,  eso  es  mentira  y  por  eso  lo  desmentimos  categóricamente,  porque  el  PT  está  preparado  y  
fortalecido  para  esta  elección  en  la  que  se  ha  decidido  que  irá  solo  porque  estamos  seguros  que  vamos  a  tener  mejores  
resultados".   Impulsan  a  experimentados  Luego  de   referir  que  para   las  precandidaturas  y  después   las  candidaturas  se  
busca  impulsar  a  personas  con  experiencia,  entre  ellos  quienes  forman  parte  de  la  dirigencia,  Torres  L'estrade  afirmó  que  
su  decisión  de  participar  solos  en  los  siguientes  comicios  se  debe  también  a  que  ya  es  el  único  partido  que  realmente  
representa  a  la  izquierda  en  el  estado  y  el  país.  "Lo  que  buscamos  es  consolidar  nuestro  proyecto  de  partido  y  precisamente  
es  fortalecer  lo  que  ahora  el  PT  ha  denominado  en  el  sentido  de  que  es  la  única  izquierda  real  en  este  país  y  por  eso  
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podemos  decir  que  no  habrá  alianza  de  ningún  tipo  con  nadie  y  mucho  menos  de  facto  que  será  la  única  manera  de  estar  
con  Morena,  por  lo  que  reiteraremos  que  no  tenemos  prevista  alianza  alguna".  Finalmente,  Mariano  Torres  aseguró  que  a  
más  tardar  el  fin  de  semana  darán  a  conocer  los  nombres  de  quienes  serán  los  aspirantes  del  Partido  del  Trabajo,  entre  
los  que  aseguró  que  lo  cierto  es  que  serán  postulados  cuatro  hombres  y  cuatro  mujeres  para  cumplir  con  el  requisito  de  
la  equidad  de  género  que  pide  el  INE.  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Síntesis-Conocerá  sol  azteca  a  sus  precandidatos  a  legislador:  A  más  tardar  este  viernes  el  Partido  de  la  Revolución  
Democrática  de  Hidalgo  conocerá  la  identidad  de  sus  precandidatos  a  diputados  federales,  informó  el  dirigente  estatal  de  
ese  instituto  político  J.  Ramón  Flores  Reyes.  Lo  anterior  se  debe  a  decir  del  dirigente  estatal  del  partido  del  sol  azteca,  a  
que  el  procedimiento  para  elegir  a  los  aspirantes  de  su  instituto  político  lo  lleva  al  igual  que  las  de  todo  el  país,  el  Comité  
Ejecutivo  Nacional  del  PRD,  por  lo  que  de  acuerdo  a  lo  establecido,  será  a  más  tardar  este  día  en  que  tengan  que  ser  
notificados  respecto  a  las  personas  que  fueron  avaladas  como  precandidatos.  "En  nuestro  caso,  estamos  en  espera  de  
dictamen   de   la   Comisión   Nacional   Electoral   del   Partido,   pata   saber   de   todos   los   registros   que   hubo   y   saber   quiénes  
cumplieron  con  los  requisitos  establecidos  en  la  convocatoria  que  para  ello  fue  lanzada  desde  el  mes  pasado".  Flores  Reyes  
explicó  que  fue  del  14  al  18  de  diciembre  en  que  en  respuesta  a  la  convocatoria  de  la  comisión  nacional  electoral  de  su  
partido,  los  aspirantes  a  las  precandidaturas  de  todo  el  país  incluidos  los  de  Hidalgo  hicieron  llegar  sus  petición  de  registro  
y  documentación,  por  lo  que  de  un  momento  a  otro  deben  hacerles  llegar  los  nombres  de  los  precandidatos.    
Informan  a  estados    
"La  respuesta  de  los  precandidatos  debemos  tenerla  a  más  tardar  este  viernes,  porque  el  periodo  de  precampaña  entre  
la  militancia  comienza  el  día  diez  de  este  mes  y  es  por  ello  que  la  respuesta  por  parte  de  la  Comisión  Nacional  Electoral  
del  Partido,  debe  informar  tanto  a  las  sedes  en  los  estados  como  a  los  aspirantes  respecto  a  las  identidades  de  quienes  
pueden  comenzar  a  trabajar  para  la  candidatura".  Por  la  manera  en  que  se  realizó  este  procedimiento,  a  decir  de  Flores  
Reyes,  en  el  estado  se  desconoce  la  identidad  de  quienes  solicitaron  el  registro,  pero  aseguró  que  se  trata  de  personas  
que  además  de  probada  lealtad  a  su  partido,  han  trabajado  por  el  mismo  y  por  la  población  en  general,  además  de  que  
tienen  arraigo  y  son  conocidas  en  las  regiones  que  buscan  representar.  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
El  Sol  de  Hidalgo-PRD  y  Partido  Verde  resolverán,  esta  semana,  solicitud  de  aspirantes: La  Comisión  Nacional  
de  Procedimientos  Internos  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM)  aprobará  o  rechazará,  hoy,  el  o  los  registros  
solicitados  el  pasado  viernes  para  contender,  en  el  caso  de  Hidalgo,  a  la  candidatura  de  diputado  federal  por  el  Distrito  
Electoral  4-Tulancingo  que  le  corresponde  designar  dentro  del  acuerdo  de  coalición  que  firmó  con  el  PRI,  aspirantes  cuyo  
nombre  se  desconoce  por  la  ausencia  del  dirigente  estatal,  Avelino  Tovar  Iglesias.  Conforme  a  la  convocatoria  expedida  
el  pasado  14  de  diciembre  por  la  Comisión  Nacional  de  Procedimientos  Internos  del  Partido  Verde,  abierta  a  militantes,  
adherentes  y  simpatizantes  interesados  en  ser  candidatos  al  cargo  de  diputado  federal,  entre  sus  bases  precisa  los  distritos  
en  que  el  PVEM  los  postulará  de  forma  individual  o  a  través  de  la  coalición  con  el  PRI.  Además,  establece  que  el  o  los  
aspirantes   debieron   entregar,   el   pasado   viernes,   solicitud   de   registro   a   representantes   de   la   Comisión   Nacional   de  
Procedimientos   Internos   en   las   oficinas   del   Comité   Ejecutivo  Nacional   del  Distrito   Federal   o   a   las   oficinas   del   Comité  
Ejecutivo  Estatal  de  avenida  Revolución,  en  el  caso  de  Hidalgo.  Además  de  reunir  y  acreditar  los  requisitos  establecidos  
en  la  Constitución  Política  de  los  Estados  Unidos  Mexicanos,  la  Ley  general  de  Instituciones  y  Procedimientos  Electorales  
y  los  estatutos  del  partido,  los  aspirantes  deben  estar  inscritos  en  el  padrón  de  militantes,  adherentes  o  simpatizantes.  
Igualmente,  se  les  solicitó  demostrar  capacidad,  honestidad,  aceptación  social,  convicción  ideológica,  militancia  y  trabajo  
partidista.  Además,  debieron  entregaron  constancia  de  no  antecedentes  penales  emitida  por  autoridad  competente,  tanto  
federal  como  estatal;;  un  resultado  de  examen  antidoping  vigente,  efectuado  por  laboratorio  autorizado  y  un  proyecto  de  
trabajo  en  caso  de  resultar  electo.  Asimismo,  la  Convocatoria  establece  que  será  la  Comisión  Nacional  de  Procedimientos  
Internos   la   que  notificará   omisiones   o   defectos   en   la   documentación  de   registro   a   los   interesados,   quienes   debieron  
subsanarlas  el  pasado  anterior  lunes.  Además,  se  precisa  que  será  este  viernes  cuando  la  misma  Comisión,  después  de  
analizar  la  documentación  de  registro,  emitirá  los  dictámenes  sobre  las  solicitudes  de  registro,  motivando  y  fundando  su  
aceptación  o  negativa  de  registro  como  aspirante,  precisándose  que  "toda  solicitud  que  no  cumpla  con  uno  de  los  requisitos  
establecidos  en  esta  Convocatoria  será  dictaminada  en  sentido  negativo".  Entre  otras  bases,  se  estipula  que  del  10  de  
enero  al  18  de  febrero  será  el  periodo  de  precampaña  de  los  aspirantes,  entre  los  que  debe  existir  equidad  de  género,  
para  lo  que  la  Convocatoria  detalla  aspectos  a  considerar  para,  incluso,  llegar  a  la  paridad  con  el  cambio  de  candidatos.  
Los  dictámenes  ya  fueron  enviados  al  Comité  Ejecutivo  Nacional  para  elaborar  la  lista  correspondiente,  y  este  a  su  vez  los  
remitirá,   el   21   de   febrero,   al   Consejo   Político   Nacional,   con   las   propuestas   de   los   candidatos   a   integrar   las   listas   de  
diputados  federales  por  el  principio  de  mayoría  relativa.  Para  el  caso  de  la  elección  de  quien  será  el  candidato  propietario  
a  diputado  del  Distrito  Federal  Electoral  4-Tulancingo  de  Hidalgo,  el  PVEM  efectuará  el  23  de  febrero,  a  las  10:00  horas,  
la  sesión  del  Consejo  Político  Nacional,  en  su  sede  del  Distrito  Federal.  El  convenio  de  coalición  parcial  entre  el  PRI  y  el  
Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM)  aplica  en  244  de  los  300  distritos  federales  electorales  del  país,  incluidos  los  
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siete  de  Hidalgo,  estado  donde  el  PRI  designará  a  los  candidatos  en  los  distritos  1-Huejutla,  2-Ixmiquilpan,  3-Actopan,  5-
Tula,  6-Pachuca  y  7-Tepeapulco.  
EN  CASO  DEL  PRD  
Será  a  más  tardar  este  fin  de  semana,  posiblemente  sábado,  cuando  el  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  en  
Hidalgo   dé   a   conocer   los   nombres   de   quienes   cumplieron   con   los   requisitos   para   poder   ser   considerados   como  
precandidatos  a  diputados  federales,  para  la  elección  del  7  de  junio,  en  los  siete  distritos.  Ramón  Flores  Reyes,  presidente  
del  Comité  Ejecutivo  Estatal  del  Partido  del  Sol  Azteca  en  la  entidad,  informó,  ayer,  que  el  proceso  está  en  manos  de  la  
Comisión  Nacional  Electoral.  Es  el  órgano  de  Gobierno  del  partido,  dijo,  que  se  encargará  de  analizar  uno  a  uno  los  casos.  
Recordó  que,  de  acuerdo  con  la  convocatoria,  el  plazo  para  inscribirse  como  aspirante  fue  del  14  al  18  de  diciembre,  en  
las  oficinas  centrales  del  PRD,  en   la  Ciudad  de  México,  por  tratarse  de  una  elección  federal.  Explicó  que  desconoce  el  
número  total  de  aspirantes,  registrados  en  fórmulas,  debido  a  que  todo  el  proceso  se  está  llevando  allá.  Sin  embargo,  
comentó  que  hay   inscritos  aspirantes  para   los  siete  distritos  electorales  de  Hidalgo,  todo  considerados  buenos  perfiles  
para  poder  obtener  el  triunfo.  El  dirigente  del  PRD  en  el  estado  mencionó  que  entre  los  requisitos  que  se  establecieron,  
en  el  proceso  de  selección  de  precandidatos,  se  encuentra  un  curso  de  inducción,  el  cual  debió  ser  acreditado  por  los  
interesados,  así   como  evaluación  de   su  declaración  patrimonial   e   investigación  de  perfil   de   cada  uno  de  ellos.   "En  el  
partido,   estamos   siendo   cuidados   en   la   selección   de   candidatos,   para   que   no   vernos   sorprendidos   posteriormente",  
expresó.  Ramón  Flores  confió  que  los  que  resulten  avalados,  tendrán  tiempo  suficiente  para  participar  en  el  periodo  de  
precampaña,  considerado  por  ley  del  10  de  enero  al  10  de  febrero.  De  esta  forma,  el  próximo  14  de  febrero  se  podrán  
conocer  los  nombres  de  los  candidatos,  luego  que  se  lleve  a  cabo  el  Consejo  Nacional.  Destacó  la  importancia  de  que  en  
el  proceso  de  renovación  de  los  órganos  de  dirección  y  de  gobierno  del  PRD  haya  existido  una  participación  de  más  de  2  
millones   de   militantes,   avalados   por   el   propio   Instituto   Nacional   Electoral   (INE).   Una   muestra,   dijo,   de   que   hay  
transparencia  y  confianza  en  el  trabajo  que  se  está  llevando  a  cabo.  Sobre  la  forma  como  podría  afectarles  la  participación  
de  Morena  (Movimiento  de  Regeneración  Nacional)  en   la  elección  del  7  de  junio  próximo,  dijo  que  "ya  se  verá  en   los  
resultados".  "Ni  maximizamos,  ni  minimizamos  su  participación",  concluyó.  (Redacción,  Ojo  Política)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
No  se  generó  Información.  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Gastó  Congreso  de  Hidalgo  278  mil  pesos  en  siete  obras  de  remodelación: Para   la  remodelación  de  
siete  espacios,  el  Congreso  de  Hidalgo  gastó  278  millones  585  mil  pesos  en  2014;;  de   los  cuales,  24  mil  517.39  pesos  
fueron  destinados  a  obras  de  un  baño  que  se  ubica  en  la  Dirección  General  de  Servicios  Administrativos.  De  acuerdo  con  
la  solicitud  de  información  00254214,  respondida  por  el  Poder  Legislativo,  la  mayor  inversión  fue  para  la  construcción  y  
equipamiento  de  un   lactario  a  un  costado  del  estacionamiento  de   los  diputados.  Este  espacio,  que  sirve  para  que   las  
madres  trabajadoras  del  Congreso  de  Hidalgo  puedan  amamantar  a  sus  bebés,  costó  115  mil  556  pesos.  De  ellos,  65  mil  
860  pesos  fueron  invertidos  en  la  construcción  y  49  mil  696  pesos  en  el  equipamiento.  Dentro  de  la  información  solicitada  
se  encuentra  el  desglose  de  la  remodelación  del  sanitario  de  la  Dirección  General  de  Servicios  Administrativos:  en  la  mano  
de  obra  se  gastó  21  mil  62  pesos.  La  obra  consistió  en  la  demolición  de  loseta  y  firme,  colocación  PVC,  relleno  compacto,  
colocación  de  loseta,  muros,  pasta,  pintura  y  muebles.  Mientras,  3  mil  454  pesos  fueron  para  el  equipamiento:  extractor,  
240  pesos;;  mezcladora,  354;;  botiquín,  mil  103;;  toallero,  162;;  sanitario,  969;;  porta  rollo,  206;;  pomo-baño,  89;;  gancho  
Aspen,  85,  y  asiento  para  baño,  244  pesos.  
de  Unidad  de  Acceso  a  la  Información  Pública  Gubernamental  del  Poder  Legislativo  estatal,  que  está  a  cargo  de  Genaro  
Díaz  Rodríguez,  respondió:   enaje  que  pasaba  por  esta  área  y  
aprovechando  que  se  tendría  que  hacer  algunas  mejoras,  se  optó  por  la  adaptación  de  un  sanitario  para  el  personal  que  
labora  dentro  de  la  Dirección  General,  en  tanto  que  por  el  tipo  de  responsabilidades  que  emanan  del  trabajo  administrativo,  

  También  se  cuestionó  sobre  el  
recurso  anual  que  el  Congreso  de  Hidalgo  gasta  para  el  mantenimiento  del  inmueble,  recinto  legislativo,  oficinas,  baños,  

ún  gasto  adicional  a  los  fijos:  
no   se   reveló   el   monto.   Otras   áreas   remodeladas   el   año   pasado   fueron   la   Secretaría   Técnica,   Informática,   Servicios  
Legislativos  y  Archivo,  Administrativa,  el  acceso  principal  al  edificio  administrativo  y  refuerzo  de  rejas  principales.  (José  
Antonio  Alcaraz,  página  06)  
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P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Exigen  que  se  nombre  a  nuevo  delegado  del  Conafe: A  casi  cuatro  meses  del   fallecimiento  de  Luis  Gil  
Borja,  la  dirección  general  del  Consejo  Nacional  del  Fomento  Educativo  (Conafe)  sigue  sin  nombrar  a  un  nuevo  delegado  
de  la  institución  en  la  entidad,  por  lo  que  los  instructores  reclaman  falta  de  apoyos  para  sus  capacitadores  y  exigen  el  
nombramiento  de  un  nuevo  representante.  Los  instructores  aseguraron  que  desde  la  muerte  de  Gil  Borja  han  recibido  
tardíamente  los  pagos,  además  no  han  contado  con  el  apoyo  de  algunos  uniformes  que  anteriormente  recibían,  por  lo  que  
piden  la  designación  de  un  delegado.  Alejandro  Medina  Montes,  instructor  del  Conafe,  aseguró  que  en  los  últimos  años  
los   pagos   han   llegado   retrasados   y   únicamente   en   las   visitas   de   Carolina   Viggiano   Austria,   directora   general   de   la  
institución,  reciben  de  manera  anticipada  sus  sueldos.  De  acuerdo  con  el  también  estudiante  de  Ciencias  de  la  Educación,  
no  han  contado  con  el  apoyo  necesario  para  recibir  nuevas  capacitaciones  como  las  recibían  cuando  estaba  en  funciones  
Gil.  Por  su  parte,  Graciela  Bautista  Mendiola,  jefa  de  instructores  de  la  región  Otomí-Tepehua,  reconoció  que  en  los  últimos  
meses  han  tenido  algunas  fallas  en  los  pagos  para  los  más  de  dos  mil  500  capacitadores  que  existen  en  Hidalgo.  Cada  
instructor  recibe  mil  500  pesos  mensuales,  y  un  bono  especial  de  mil  pesos  extra  en  caso  de  cumplir  con  los  mejores  
índices  de  enseñanza  en  las  comunidades  rurales  del  estado.  Mientras  Carolina  Viggiano  busca  una  diputación  federal,  los  
instructores  demandan  a  un  nuevo  representante.  Las  instalaciones  del  Conafe  Hidalgo  permanecen  cerradas  la  mayor  
parte  del  año  y  existe  nulo  contacto  entre  el  área  de  comunicación  social  y  los  medios.  (Ignacio  García,  página  05)  
Criterio-Autoridades   deberán   tener   especial   atención   en   comicios: Las   autoridades   deberán   tener   especial  
cuidado  en  las  elecciones  federales  de  este  año,  pues  será  la  mejor  forma  de  recuperar  la  credibilidad  en  las  instituciones  
y  de  ello  depende  que  México  recupere  su  tranquilidad,  consideró  el  senador  Omar  Fayad  Meneses.  Los  casos  que  han  

  opinión  de  los  ciudadanos,  como  los  43  normalistas  desaparecidos  de  Ayotzinapa  y  la  Casa  Blanca  del  
presidente,  ya  quedaron  resueltos,  consideró  el  presidente  de  la  Comisión  de  Seguridad  en  el  Senado  de  la  república.  
comprobó  de  manera  científica  que     Al  igual,  la  esposa  
del  presidente  Enrique  Peña  explicó  el  origen  del  dinero,  a  quién  adquirió  la  lujosa  vivienda  y  la  forma  en  que  lo  hizo,  
añadió.  Cuestionado  sobre  si  cuenta  con  una  Casa  Blanca  por  estar  casado  con  la  actriz  Victoria  Rufo,  el  político  dijo:  
creo  en  la  versión  de  la  señora  del  presidente  porque  sé  de  su  trayectoria,  creo  que  cada  persona  tiene  lo  que  quiere  
tener  o  puede  tener,  si  no  se  usaron  recursos  públicos,  que  es  el  asunto,  sino  hubo  un  vínculo  por  una  relación  comercial  

  
te  municipal  de  Pachuca.  Por  otra  parte,  el  

senador   consideró   que   el   problema   financiero   mundial,   causado   por   la   baja   del   petróleo,   pues   incluso   el   barril   de  
producción  nacional  cayó  a  niveles  poco  vistos,  tendrá  un  efecto  momentáneo.  No  obstante,  las  reformas  estructurales  en  
materia  energética  permitirán  un  respiro  y  un  crecimiento,  dijo.  A  pesar  de  los  problemas  de  la  inseguridad  en  el  país,  no  
todo  va  por  mal  camino,  afirmó.   gún  los  

  Fayad  planteó  la  llegada  de  capitales  y  puso  como  ejemplo  la  
  (Jorge  

Martínez,  página  06)  
Crónica-Conoce  Olvera   avances   del   Sitmah  para  el   2015:   Durante   una   reunión   de   trabajo   encabezada   por   el  
gobernador  Francisco  Olvera,   fueron  expuestos   los  avances  que  hasta  ahora  existen  respecto  a   las  obras  del  Sistema  
Integrado  de  Transporte  Masivo   de  Hidalgo   (Sitmah),   cuyo  principal   proyecto   es   el   Tuzobús.  Recordó   el   titular   de   la  
Secretaría  de  Obras  Públicas  y  Ordenamiento  Territorial  (SOPOT),  Jesús  Romero  Quintanar,  que  se  contempla  el  desarrollo  
de  un  distribuidor  vial  en  la  comunidad  de  Téllez,  al  sur  de  Pachuca,  que  comenzará  su  ejecución  el  próximo  12  de  enero  
y  se  prevé  que  concluya  el  29  de  abril.  Esta  obra  tendrá  como  característica  que  será  a  desnivel  y  dará  acceso  al  Tuzobús  
hacia  la  terminal  y  patio  de  maniobras  del  mismo.  En  este  punto  el  funcionario  puntualizó  que  no  se  cerrará  en  ningún  
momento  la  vialidad  de  la  carretera  México-Pachuca.  Trascendió  de  igual  forma  que  en  los  terrenos  de  lo  que  en  un  futuro  
será  la  terminal  de  Tuzobús  en  estos  momentos  ya  se  trabaja  con  movimientos  de  tierra  y  levantamientos  topográficos.  
Además  se  pretende  que  las  obras  concluyan  el  próximo  29  de  abril.  Por  otra  parte  se  informó  que  hasta  el  momento  
fueron  colocadas  las  plataformas  y  se  cimentaron  27  estaciones,  mientras  que  las  cinco  restantes  están  en   proceso  de  
desarrollo.  La   instalación  de  estaciones  comenzará  a  partir  de   la  segunda  quincena  de  este  mes,  con  la  colocación  de  
estructuras  metálicas  correspondientes.  Respecto  al  Centro  de  Control  del  Tuzobús,  a  ubicarse  en  la  colonia  Venta  Prieta,  
presenta  un  avance  del  40  por  ciento.  Este  Centro  será  punto  neurálgico  del  sistema  de  movilidad,  pues  en  el  mismo  se  
encontrará  el  control  de  tránsito  a  base  de  fibra  óptica.  En  tanto  el  carril  confinado  por  donde  circulará  el  Tuzobús  registra  
un  avance  del  97  por  ciento,  el  porcentaje  restante  se  ubica  en  la  zona  donde  actualmente  se  construye  el  distribuidor  
vial  Plaza  de  Toros.  (Alberto  Quintana,  página  03)  
Milenio-Iniciará  construcción  de  distribuidor  vial  en  Téllez  por  el  Tuzobús  (Redacción,  página  10)  
El  Independiente-Arrancará  el  lunes  construcción  de  distribuidor  para  Tuzobús  (Sonia  Rueda,  página  03)  
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Capital  Hidalgo-Evalúan  el  Tuzobús  (Redacción,  página  07)  
Plaza  Juárez-Inicia  construcción  de  distribuidor  vial  de  Téllez  (Natalia  López,  página  3A)  
El  Sol  de  Hidalgo-Evalúa  gobernador  Olvera  los  avances  del  Tuzobús  (Redacción,  página  8A)  
Uno  más  Uno-Evalúa  Francisco  Olvera  los  avances  del  Tuzobús  (Redacción,  página  05)  
El  Independiente-Publica  gobierno  código  electoral: El  gobierno  de  Hidalgo  publicó  en  el  Periódico  Oficial  el  código  
electoral,  luego  que  fuera  aprobado  por  el  Congreso  el  pasado  16  de  diciembre,  tan  solo  siete  días  después  de  ser  enviado  
por  el  Poder  Ejecutivo.  Dicho  código,  junto  con  la  Ley  Orgánica  del  Tribunal  Electoral,  fue  publicado  mediante  alcance  al  
Periódico  Oficial  el  22  de  diciembre  del  año  anterior,  sin  embargo  recientemente  fue  dado  a  conocer  debido  al  periodo  
vacacional.  En  pasada  sentencia,  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de   la   federación  señaló  que  el  Congreso  local  
tardó  en  legislar  sobre  candidaturas  independientes,  iniciativa  ciudadana  y  consulta  popular.  Una  vez  que  fueron  incluidas  
en   el   código   electoral   tras   la   última   reforma,   no   habían   sido   anunciadas.  Hasta   el  momento,   el   ordenamiento   no   es  
publicado   en   la   biblioteca   legislativa.   Dicho   código   establece   que   para   el   financiamiento   público,   los   candidatos  
independientes   en  Hidalgo   serán   considerados   como   un   partido   de   nuevo   registro,   por   lo   que   el   33.3   por   ciento   de  
prerrogativa  será  distribuida  igualitariamente  entre  todos  los  aspirantes  a  cada  elección,  ya  sea  de  gobernador,  diputados  
y  alcaldías.  El  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEE)  verificará  el  porcentaje  requerido  de  ciudadanos  inscritos  
en   la   lista   nominal   para   solicitar   consulta   popular   o   iniciativa   ciudadana.   De   acuerdo   con   el   documento,   no   serán  
computados  nombres  con  datos  incompletos,  falsos  o  erróneos,  que  no  permitan  identificar  al  elector.  Ni  aquellos  que  no  
acompañen   la   clave  de  elector  de   la   cédula  para  votar  o  un  ciudadano  que  haya  suscrito  dos  o  más  veces   la  misma  
iniciativa;;  en  este  caso,  solo  será  contabilizada  una  de  las  firmas.  Al  terminar  de  revisar  las  firmas,  la  dirección  ejecutiva  
de  equidad  de  género  y  participación  ciudadana  remitirá  al  secretario  ejecutivo  del  instituto  informe  que  deberá  contener  
número  total  de  firmantes.  (Víctor  Valera,  página  03)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
No  se  generó  Información.  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
La  crisis  del  PRD,  en  todo  el  país:  El  futuro  del  PRD  parece  estar  muy  alejado  de  aquellos  2006  y  2012  en  donde  
lograron  14  y  15  millones  de  votos,  en  donde  abanderaron  a  un  mismo  candidato  y  en  donde,  ya  sea  por  tradición  o  por  
obligación,  contaron  con  el  apoyo  de  las  clases  populares,  los  est
política  en  nuestro  país.  Y  es  que  en  estos  días  resurgen  datos  reveladores  que  sitúan  al  sol  azteca  en  una  situación  
decepcionante  tras  más  de  25  años  de  existencia,  en  donde  siguen  sin  poder  consolidarse  en  zonas  como  el  norte  del  
país.  De   los   300  distritos   electorales  del  país,   en  menos  de   la  mitad  mantiene  presencia  el   PRD,   y  me   refiero  a  una  
permanencia  constante,  en  donde  significan  fuerza  política,  legislativa  y  de  gestión  para  la  sociedad,  de  acuerdo  a  sus  
propias  cifras  tras  un  análisis  interno  con  el  que  cerraron  el  fatídico  2014,  año  en  el  que  el  PRD  sepultó  su  imagen  con  los  
casos   de   Iguala,   los   normalistas   de   Ayotzinapa   y   con   las   denuncias   de   Michoacán,   que   si   bien   es   ahora   un   estado  
gobernado  por  el  PRI,  presentó  las  peores  crisis  de  inseguridad  en  municipios  que  siguieron  y  siguen  siendo  gobernador  
por  el  PRD.  En  cuanto  a  los  número  reales.  Tan  solo  en  2014  se  reveló  que  más  de  719  mil  militantes  del  PRD  aparecen  
también  en  el  padrón  del  PRI  u  otro  partido  político,  o   tienen   inconsistencias  diversas.  De  éstos  436  mil   515  son   los  
registrados  con  los  contrincantes  de  los  perredistas,  126  mil  19  están  en  el  Movimiento  de  Regeneración  Nacional  (Morena)  
o  alguna  otra  organización  que  aspira  a  convertirse  en  partido,  y  26  mil  318  en  más  de  dos  partidos  o  agrupaciones  que  
aspiran  a  dicho  registro  como  partidos  políticos,  de  acuerdo  con  la  verificación  que  hizo  el  Instituto  Nacional  Electoral  
(INE)  el  año  pasado.  Posteriormente,  de  acuerdo  con  la  cifra  final  aprobada  por  la  Comisión  de  Prerrogativas  y  Partidos  
Políticos  del  mismo  organismo  electoral,  se  dijo  que  en  el  PRD  hay  actualmente  4  millones  437  mil  843  militantes  de  forma  
oficial.  Si  comparamos  esa  cifra  con  las  votaciones  presidenciales  para  el  sol  azteca  en  los  últimos  sexenios  podemos  ver  
un  enorme  contraste;;  mientras  en  2006  alcanzaron  14  millones  756  mil  350  votos  y  mientras  en  2012  ascendieron  con  15  
millones  896  mil  999  adeptos  en  las  urnas,  la  realidad  es  que  son  solo  4  millones  y  medio   los  que  realmente  se  pueden  
decir  perredistas  y  los  10  u  12  millones  que  presumen  tener  más  conforme  a  las  cifras  de  las  elecciones  pueden  ser  desde  
casos  de  simpatía  momentánea  por  la  efervescencia  política,  adhesiones  de  última  hora,  voto  de  castigo,  entre  muchas  
otras  cuestiones.  Si  esos  10  o  12  millones  de  votos  no  son  militantes  en  el  PRD,  podrían  también  revertirse  en  su  contra  
en  estos  nuevos  tiempos  políticos.  En  2015  y  2016  se  podrá  definir  gran  parte  del  futuro  de  dicho  partido  pues  de  terminar  
por  debajo  de  las  expectativas  tendrán  que  replantearse  la  permanencia  no  solo  en  la  política  mexicana  sino  en  la  forma  
en  que  le  sirven  a  la  ciudadanía.  
(Eduardo  González,  página  03)  
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Plaza  Juárez-   
  
-CAROLINA  VIGGIANO  EL  25  DE  ENERO  A  MAS  TARDAR-¿CUÁNTO  LE  COSTÓ  AL  PRI  DEJAR  FUERA  A  AMELIA  
OLGUÍN?   LA  TAREA  DE  ROBERTO  RICO:  Carolina  Viggiano  la  titular  del  Consejo  Nacional  de  Fomento  Educativo  
CONAFE,  en  donde  ha  hecho  un  excelente  trabajo  que  no  ha  pasado  inadvertido  para  el  Presidente  de  la  República,  por  
los  logros  inobjetables  que  se  tienen  en  esta  dependencia,  aparece  ya  como  segura  candidata  a  diputada  federal  por  uno  
de  los  tres  distritos  pendientes  de  abanderados  en  nuestro  estado:  HUEJUTLA,  TULANCINGO  O  IXMIQUILPAN,  con  tan  
buena  presencia  que  dicen  los  que  saben  que  en  donde  la  pongan  gana,  aunque  las  apuestas  señalan  que  es  Huejutla  
donde  Carolina  obtendría  un  triunfo  total  dada  la  fuerza  que  mantiene  en  su  tierra  de  origen  y  de  crecimiento  político.  
Carolina  es  de  las  políticas  hidalguenses  que  ha  sabido  llevar  su  origen  hidalguense  con  prestancia  y  con  orgullo  en  cada  
una  de  sus  responsabilidades,  por  lo  que  este  nuevo  encargo  que  parece  llevará  no  será  una  excepción  en  cuanto  a  la  
forma  en  que  lo  encarará  en  cuanto  a  la  seriedad  con  la  que  hace  política.  No  es  la  primera  vez  que  busca  una  diputación,  
ya  lo  ha  sido  antes  y  su  presencia  como  legisladora  ha  sido  buena  para  el  país  y  para  Hidalgo.  De  acuerdo  a  la  normatividad  
del  PRI  se  debe  esperar  la  convocatoria  para  los  tres  distritos  que  faltan  que  será  publicada  el  12  de  este  mes  para  dar  
paso  a  la  elección  de  los  candidatos  vía  la  comisión  de  Postulación  de  Candidatos  que  tiene  como  objetó  darle  validez  a  
los  compromisos  del  partido  en  cuanto  a  la  equidad  de  género  que  debe  haber  en  sus  candidaturas,  de  tal  manera  que  
de  las  300  candidaturas  150  sean  para  hombres  y  150  para  mujeres  y  en  esta  Comisión  una  vez  que  en  el  país  ya  se  
tienen  los  candidatos  vía  la  Convención  de  Delegados  y  en  Hidalgo  no  es  la  excepción,  se  puedan  recomponer   las  cosas  
si  hubiera  necesidad.  De  acuerdo  a  estos  criterios   la  citada  Comisión  priista  que  preside  José  Antonio  Fernández  debe  
tener   una  determinación   antes   del   26   de   enero,   esto   es   por   el   25   de   enero,  más  que  nada  para   darle   tiempo  a   los  
candidatos  de  hacer  pre  campaña  que  de  acuerdo  a  la  ley  electoral  debe  iniciar  el  27  de  enero,  que  en  Hidalgo  a  lo  mejor  
ni   falta  hace,  pero   la   regla   se  debe  cumplir   y   nadie   les  debe   impedir   a   los   candidatos   tener  esos  espacios  entre   sus  
correligionarios.  Por  eso  no  sería  raro  que  por  el  25  de  este  mes  de  enero  se  tengan  los  nombres  de  los  candidatos  de  los  
distritos  de  Huejutla,  Ixmiquilpan  y  Tulancingo  como  resultado  de  la  comisión  de  Postulación  del  comité  Ejecutivo  Nacional  
que  determinará  de  acuerdo  a   los  criterios  señalados  con  anterioridad.   "¿TUVO  UN  COSTO  LA  RETIRADA  DE  AMELIA  
OLGUÍN?  El  caso  de  AMELIA  OLGUÍN  que  llegó  de  manera  sorpresiva  para  registrarse  como  aspirante  por  el  distrito  de  
Actopan  y  su  retiro  a  unas  horas  para  sumarse  a  la  campaña  de  Pedro  Luis  Noble,  es  de  llamar  la  atención.  Dicen  los  que  
saben  de  este  tipo  de  grilla,  que  en  estos  casos  no  se  dan  pasos  sin  huarache,  por  eso  es  válido  preguntarse  ¿En  cuánto  
le  pudo  salir  al  PRI  el  retiro  de  la  señora  su  deseo  de  ser  candidata?.  Porque  como  que  echaba  a  perder  todo  el  esquema  
de  unidad  y  de  registro  tranquilo  hasta  que  salió  con  su  domingo  siete  y  la  verdad  sin  ninguna  posibilidad.  Pero  ya  se  sabe  
que  es  la  hora  en  que  los  vivos  tiran  la  red  para  ver  qué  pueden  pescar....  y  parece  que  algo  pescó.  ROBERTO  RICO  El  
titular  del  Jurídico  del  PRI  tendrá  tarea  y  fuerte  en  todo  el  proceso,  porque  mucha  de  la  apuesta  de  la  oposición  será  de  
tipo  jurídico,  ya  lo  verá  usted  y  menos  de  votos.  Don  Roberto  es  de  las  gentes  preparadas  que  sabe  cómo  hacer  las  cosas  
y  todo  indica,  que  entregará  buenas  cuentas.  Una  cosas  es  cierta,  dormido  no  lo  van  a  agarrar...  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
Vía  Libre-   
  
¿Dónde  está  el  PRD?:  Lúgubre  escenario  enfrenta  el  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  por  el  involucramiento  
en  actos  delictivos  de  una  buena  cantidad  de  presidentes  municipales  postulados  por  este  instituto  siendo  el  caso  más  
grave  el  de  Iguala,  Guerrero  porque  tendrá  un  alto  costo  electoral  lo  que  se  agrava  en  Hidalgo  por  la  inmovilidad  en  que  
está  sumida  la  dirigencia  estatal.  La  oscura  negociación  que  realizó  desde  la  dirigencia  nacional  José  Guadarrama  Márquez  
con  las  tribus  con  poca  presencia  en  el  estado  le  permitió  apoderarse  de  la  dirigencia  al  imponer  a  Ramón  Flores  Reyes  
pero  no  del  partido  porque  hoy  sólo  le  obedece  un  tercio  de  la  base  y  de  la  estructura  partidista  por  los  otros  dos  tercios  
los   que   jefaturan   el   diputado   local   Luciano   Cornejo   Barrera   y   el   senador   Isidro   Pedraza   Chávez.  Qué   a   pesar   de   su  
disposición  a  sumarse  al  trabajo  del  Comité  Ejecutivo  Estatal  (CEE)  no  encuentran  acercamiento  porque  la  soberbia  domina  
al  jefe  del  Frente  Democrático  Hidalguense  (FDH)  mientras  que  Flores  Reyes  no  da  paso  si  no  lo  autoriza  José  Guadarrama  
que  espera   imponer   candidatos  a  diputados   federales  en   los   siete  distritos,  que  de   conseguirlo   condenaría  al   PRD  al  
precipicio.  La  crisis  de  liderazgo  es  tan  grave  que  integrantes  del  CEE  y  del  Consejo  Político  desconocen  el  proceso  interno  
o  cuándo  lanzarán  convocatoria  lo  que  provoca  más  desprendimientos  hacia  otros  partidos  lo  que  se  acepta  en  privado  
pero  se  niega  en  público  mientras  el  trabajo  partidista  muestra  cada  día  más  fallas.  Un  ex  diputado  local  resumió  la  crisis  

que  el  PRD  se  aproxima  cada  día  más  a  ser  sólo  un  membrete  generador  de  prerrogativas  por  lo  menos  en  lo  que  sus  
dirigentes  hacen.  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
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Crónica-   
  
Salvador  Elguero,  la  sorpresa:  Horas  antes,  luego  de  la  salida  del  secretario  de  Gobierno,  Fernando  Moctezuma  Pereda,  
para  participar  como  precandidato  del  PRI  a  diputado  federal  por  el  distrito  de  Tula,  la  lista  de  posibles  sucesores  era  
comentada  en  diversos  espacios,  en  ninguno  figuraba  el  nombre  del  secretario  particular  del  gobernador,  Francisco  Olvera  
Ruiz,  Salvador  Elguero  Molina.  Se  hablaba  de  Alberto  Meléndez  Apodaca,  de  Aurelio  Marín  Huazo,  de  Nicolás  Ramírez  
Gómez,  de  Joel  Guerrero  Juárez,  de  Roberto  Pedraza  Martínez,  pero  no;;  de  último  momento  se  informó  que  a  las  tres  de  
la  tarde  del  miércoles  se  daría  a  conocer  el  nombre  del  sucesor  de  Moctezuma  Pereda.  De  Elguero  Molina  se  conocen  sus  
cualidades  en  el  terreno  de   las  finanzas  y  de   la  promoción  de   inversiones,  con  título  por   la  Universidad  Autónoma  del  
Estado  de  Hidalgo  (UEH),  como  licenciado  en  Contaduría  Pública  y  como  delegado  en  Hidalgo  y  Veracruz  de  la  entonces  
Secretaría  de  Comercio  y  Fomento  Económico  (Secofi),  que  ahora  se  convirtió  en  Secretaría  de  Economía.  Salvador  Elguero  
fue  titular  de  finanzas  en  la  administración  municipal  de  Pachuca,  con  Francisco  Olvera  Ruiz  y  Geraldina  García  Gordillo,  
como  alcaldes.  Hoy  enfrenta  un  nuevo   reto  en  su  vida  dentro  de   la  administración  pública  y  su   tarea  se  enfocará  en  
manejar  la  política  interna  del  estado,  particularmente  este  y  el  próximo  año,  en  que  tendremos  elecciones  y  los  grupos  
políticos  buscarán  sus  propios  espacios,  lo  que  derivará  en  disputas  apasionadas.  Eso  sin  contar  con  las  tareas  cotidianas  
de  mantener  el  orden,  la  paz  y  la  armonía  en  los  84  municipios  de  la  entidad.  Será,  sin  duda,  la  correa  de  comunicación  
entre  el  poder  Ejecutivo  estatal,  los  partidos  políticos  y  los  diversos  grupos  en  el  estado,  tarea  para  la  cual  su  perfil  no  
sería  el  apropiado,  aunque  el  gobernador  Olvera  Ruiz  ha  depositado  toda  su  confianza  en  él  para  las  tareas  por  venir  y  
ese  es  el  reto  de  Salvador  Elguero.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
Mujeres:  Olvídense  de   los  hombres.  En  donde  hoy  está   la  tensión  política  de  Hidalgo  es  en  el  sector  femenino,  pues  
apenas  llevan  uno  de  los  cuatro  lugares  asignados  para  las  precandidaturas  del  PRI  a  diputados  federales  por  Hidalgo.  El  
miércoles,  como  saben  casi  todos,  hubo  cuatro  inscritos  y  de  ellos  sólo  hubo  una  mujer:  Gloria  Hernández  Madrid.  Quedan  
entonces  por  definir  tres  distritos,  y  como  los  rumorólogos  insisten  en  que  uno  de  esos  espacios  (el  de  Tulancingo)  será  
para  Jorge  Márquez  Alvarado,  entonces  habría  dos  lugares  para  mujeres:  Huejutla  e  Ixmiquilpan.  Si  se  dan  así  las  cosas,  
entonces  quedarían  cuatro  hombres  y  tres  mujeres  priístas  en  las  boletas  de  Hidalgo,  además  de  que  podrían  repartir  un  
par  de  sitios  en  la  lista  de  plurinominales.  ¿Quién,  entonces?  Los  lugares  son  pocos:  dos,  y  la  lista  es  algo  más  amplia.  La  
danza  de  nombres   incluye   a  Carolina  Viggiano,  Geraldina  García,  Guadalupe  Muñoz,  Adriana   Flores,  Rocío  Ruiz   de   la  
Barrera,  Patricia  González,  Carmen  Dorantes  y,  por  qué  no,  Laura  Vargas  de  Osorio.  El  asunto  será  balancear  la  asignación  
de  estas  precandidaturas  para  mantener  el  equilibrio  entre  los  diferentes  grupos  del  partido,  una  tarea  difícil  en  la  que  
tendrá  mucha  injerencia  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  del  tricolor,  que  además  debe  estar  atento  a  los  mensajes  que  se  
manden  desde  los  primeros  círculos  del  poder  presidencial.  Eso  sí:  hay  que  esperar  al  menos  tres  mujeres  en  las  próximas  
precandidaturas  locales  (de  distrito  y  pluris).  La  cosa  es  ver  quiénes  resultan  las  beneficiadas  por  la  cuota  de  género  (y  
quienes  los  damnificados).  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  cada  vez  más  se  aclara  el  panorama  de  las  candidaturas  en  el  PRI  estatal  luego  de  los  primeros  pre  registros;;  y  es  
que  por  cuestiones  de  equidad  de  género  se  comenta  que  ya  se  definieron  los  espacios,  siendo  uno  el  retorno  a  la  política  
hidalguense  de  Carolina  Viggiano  Austria,  quien  iría  por  Huejutla  y  en  el  segundo  caso,  la  diputada  local  por  Zimapán,  
Guadalupe  Chávez  Acosta,  estaría  haciendo  lo  propio  al  solicitar  licencia  para  acudir  a  registrarse  como  la  aspirante  a  la  
candidatura  por  Ixmiquilpan.  
  
:  Que  hablando  de  Ixmiquilpan,  el  ex  presidente  municipal  Heriberto  Lugo,  declara  ante  los  medios  que  la  diputada  federal  
Dulce  María  Muñiz,  el  diputado  local  Héctor  Pedraza  y  los  líderes  locales  no  han  hecho  nada  por  el  municipio.  Y  al  otro  día  
aparece  un  anónimo  con  los  mismos  argumentos,  por  lo  que  ya  se  sospecha  de  alguna  operación  política  orquestada  para  
desestabilizar  al  priismo  de  la  región,  en  donde  incluso  se  sospecha  que  el  propio  Lugo  ya  ha  pactado  con  el  actual  edil  
Cipriano  Charrez,  una  serie  de  campañas  de  desprestigio.  
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:   Que   quienes   tampoco   logran   ponerse   de   acuerdo   con   sus   candidatos   son   los   del   partido   Nueva   Alianza,   quienes  
ampliaron  su  periodo  de  registro  hasta  el  fin  de  mes,  pues  dicen  que  al  interior  del  partido  hay  problemas  de  coordinación  
entre  quienes   tienen   la  decisión  de  nombrar  a   sus   candidatos,   sobre   todo  por   el  SNTE,  quienes   también   tienen  a   su  
prospectos,  pero  al  parecer  continúan  en  el  estira  y  afloja.  
  
:  Que  en  la  dirección  de  Seguridad  del  municipio  de  Tulancingo  no  están  muy  contentos  con  la  llegada  del  nuevo  director  
de  Tránsito,  Amadeo  Felipe  Lara,  debido  a  que  ya  todo  mundo  sabe  de  su  oscuro  pasado  cuando  estuvo  en  el  mismo  
cargo  pero  en  el  municipio  de  Puebla,  de  donde  prácticamente  huyó  por  presuntos  problemas  de  corrupción.  Lo  malo  es  
que  el  propio  ex  alcalde  poblano,  Eduardo  Rivera,  fue  quien  se  lo  recomendó  al  edil  Julio  Soto,  quien  con  gusto  lo  acogió.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Los  candidatos  tienen  una  gran  responsabilidad.  La  gente,  ante  la  crisis  que  han  vivido  los  partidos,  se  fija  mucho  en  el  

  
Omar  Fayad  Meneses  
Senador  de  la  República  por  Hidalgo,  sobre  el  Proceso  Electoral  Federal  de  este  año.  
  
"La  premisa  es  tener  un  instrumento  que  dé  las  garantías  necesarias  para  que  el  goce  pleno  de  los  derechos  humanos  sea  
una  realidad,  que  la  acción  del  gobierno,  en  materia  de  derechos  humanos,  en   lo  que  compete  al  Ejecutivo  tenga  esa  

  
Salvador  Elguero  Molina  
Secretario  de  Gobierno  de  Hidalgo.  
  
"Lo  que  estamos  valorando  y  sobretodo  haciendo  una  amplia  consulta  con  nuestros  aliancistas,  para  que  sean  las  mejores  

  
Eliseo  Molina  Hernández  
Dirigente  de  Nueva  Alianza  en  Hidalgo,  sobre  la  selección  de  sus  candidatos.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  a  Miguel  Escamilla,  expresidente  municipal  de  Mineral  de  la  Reforma,  le  ha  caído  como  anillo  al  dedo  el  registro  de  
los  precandidatos  del   tricolor  para  diputados   federales.  Escamilla  Baños  se  hizo  presente  en  el  edificio  del  PRI  estatal  
acompañado  de  un  grupo  de  personas  del  municipio  que  gobernó,  a  quienes  al   término  del   evento   invitó  a   comer  y  
aprovechó  para  comunicarles  que  él  será  el  compañero  de  fórmula  de  Alfredo  Bejos.  Claro  que  muchos  de  los  presentes  
lo  tiraron  de  loco,  ya  que  Escamilla  Baños  no  tiene  capital  político  que  lo  respalde  para  ser  candidato  suplente.  
  
que  el  expresidente  municipal  de  Ixmiquilpan  Heriberto  Lugo  González  quiere  culpar  a  otros  por  el  hecho  de  que  el  Partido  
Acción  Nacional  gobierne  ese  municipio;;  fue  Heriberto  Lugo,  cuando  era  presidente  municipal,  quien  entregó  el  poder  por  
sus  erráticos  resultados  y  el  apoyo  económico  que  en  ese  entonces  le  dio  a  los  que  hoy  gobiernan  o  desgobiernan  la  zona  
más  importante  del  Valle  del  Mezquital.  
  
que  Erika  Trujillo,  titular  de  la  Coordinación  Regional  Pachuca  de  la  Secretaría  de  Planeación  y  Desarrollo  Metropolitano,  

Meléndez,  por  lo  que  se  dice  que  ya  tenía  incluso  al  relevo  en  la  jefatura  de  prensa,  en  donde  la  exdirigente  priísta  de  la  
capital  estatal  ya  había  invitado  a  participar  a  una  comunicadora,  quien  incluso  ya  se  había  despedido  de  sus  compañeros  
durante  la  celebración  de  Reyes  Magos  realizada  en  la  plaza  Juárez  de  Pachuca.  
  
que  con   la  salida  de  Pedro  Luis  Noble  de   la  Secretaría  de  Salud  estatal,  quien  anda  pujando  fuerte  para  conseguir   la  
titularidad  es  José  Antonio  Copca  García,  mismo  que  se  asume  como  el  encargado  del  despacho  mientras  se  define  al  
nuevo  secretario;;  sin  embargo,  anda  gestionando  con  los  trabajadores  de  salud  para  que  lo  apoyen  para  suplir  de  manera  
definitiva  al  precandidato  del  PRI.  
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que   será  hasta  el  próximo  miércoles   cuando  asuma   como  diputada   local  Nadia  Carolina  Ruiz  Martínez,   exregidora  de  
Tepeapulco  y  esposa  de  José  Augusto  Jasso  Aboytes,  quien  fuera  presidente  del  Comité  Directivo  Municipal  durante  la  
elección  de  candidatos  a  diputados   locales  en  2013.  Con  este  encargo,  dicen,  por   fin  comenzará  su   incipiente  carrera  
política.  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  

Tuzobús.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Existen  avances  significativos  respecto  a  las  obras  para  lo  que  será  el  nuevo  sistema  de  transporte  Tuzobús,  mediante  el  
cual  pretende  darse  a  la  ciudad  de  Pachuca  un  modelo  de  traslado  innovador,  eficiente  y  que  responda  a  expectativas  de  
la  población  hidalguense.  Por  ello  el  gobernador  Francisco  Olvera  encabezó  la  primera  reunión  del  año  con  funcionarios  
responsables  del  proyecto  para  saber  cómo  marcha  hasta  el  día  de  hoy  y  redefinir  las  estrategias  para  concretarlo.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-José  Gonzalo  Badillo:  Antes  de  que  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  del  Revolucionario  Institucional  emitiera  el  
manual  sobre  las  acciones  correspondientes  a  las  elecciones,  el  titular  de  la  Comisión  Nacional  de  Procesos  Internos  en  
Hidalgo  ya  realizaba  labores  específicas  para  que  todo  fuera  desarrollado  en  función  de  las  normativas  correspondientes.  
Ahora  en  Badillo  Ortiz  recaen  mayores  responsabilidades,  pues  con  la  revisión  de  expedientes  sobre  los  posibles  candidatos  
el  trabajo  aumenta  
  
Abajo-Héctor  Martínez:  Aparece  Martínez  Galindo  como  titular  del  Ejecutivo  en  Huazalingo,  pero  los  magros  beneficios  
para  los  habitantes  evidencian  que  sus  buenas  intenciones  sólo  quedaron  en  eso.  Más  que  expectativa  generó  en  2014  y  
años  anteriores,  aunque   los   resultados  no   fueron   los  esperados:  especialmente  en  el   tema  de  obra  pública,  pues   los  
pobladores  de  las  zonas  más  vulnerables  aún  esperan  soluciones.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
CONVOCAN  
Emitió  ya,  según  revelaron  los  grillitos,  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  su  convocatoria  
para  la  elección  de  las  tres  primeras  fórmulas  de  candidatos  de  cada  circunscripción  a  diputados  federales  por  el  principio  
de  representación  proporcional  para  el  proceso  electoral  2014-2015,  por  lo  que  será  hasta  el  12  de  enero  a  las  10  horas  
cuando  cierre   la   inscripción  de  solicitudes.  De  acuerdo  con   los  albiazules,  en  Hidalgo  permanecen  a   la  expectativa  en  
cuanto  a  los  aspirantes  por  mayoría  relativa,  pero  adelantaron  que  por  lo  menos  ganarán  un  distrito  el  próximo  7  de  junio.  
Al  menos  esa  es  la  única  esperanza  ante  todos  los  conflictos  internos.  
  
PREOCUPADOS  
La  diputación  permanente  de  la  LXII  Legislatura  sesionará  hasta  el  14  de  enero,  luego  de  que  sus  integrantes  optaron  por  
reunirse  a  puerta  cerrada  este  miércoles,  tomarán  un  largo  descanso  de  seis  días,  incluso  después  de  las  semanas  que  
tuvieron  de  asueto  en  diciembre  pasado.  Eso  sí,  los  legisladores  quitados  de  la  pena  afirmaron  que  como  viene  un  año  
electoral  pues  definitivamente  el  debate  se  les  complica,  por  lo  que  tentativamente  la  prioridad  para  ellos  será  la  operación  
política  en  sus  distritos,  por  encima  de  las  iniciativas  o  exhortos  en  tribuna.  
  
ASPIRACIONES  
En   el   Partido   Nueva   Alianza   ya   alistan   también   candidaturas   a   las   diputaciones   federales,   uno   de   los   perfiles   que  
repetidamente  mencionan  en  la  cúpula  del  partido  turquesa  es  la  del  dirigente  de  la  Sección  XV  del  Sindicato  Único  de  
Trabajadores  de  la  Educación  (SNTE),  Sinuhé  Ramírez,  quien  supuestamente  aspira  por  el  Distrito  VI  con  cabecera  en  
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e  
prevalece  con  ciertos  liderazgos.  Los  grillitos  confirmaron  que  dentro  del  Panal  siguen  los  codazos  de  a  peso  sobre  todo  
cuando  se  recuerdan  algunos  nombres.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Anticipa  Videgaray  recorte  al  gasto  público:  En  México,  en  España  y  Estados  Unidos  empresas  de  
Rafael   Olvera   Amezcua,   socio  mayoritario   de   Ficrea   y   quien   hoy   es   fugitivo,   continúan   en   operaciones   y   generando  
ganancias,   entre   las   que   están   Vindu,  Hotel   Urso,   siete   restaurantes   de   comida   rápida,   Jackman  Optics   y   hasta   una  
consultoría  aeroespacial,  entre  otras.  Información  que  obtuvo  EL  UNIVERSAL  sobre  las  empresas  de  Olvera  Amezcua,  que  
en  algunos  casos  operan  mediante  terceros   entre  los  que  se  encuentran  sus  familiares ,  indica  que  todas  fueron  creadas  
a  partir  de  los  recursos  que  éste  obtuvo  a  través  de  la  sociedad  financiera  popular  Ficrea,  instituida  en  junio  de  2008.  
Olvera  Amezcua  laboró  en  el  sector  privado  y  en  el  sector  público  [en  la  Secretaría  de  Hacienda]  antes  de  iniciar  la  sociedad  
con  Carlos  Pérez  Grovas  para  crear  Ficrea,  en  la  cual  él  ostentaba  99%  de  las  acciones,  hasta  su  aseguramiento  el  19  de  
diciembre  del   año  pasado.   Bajo   la   investigación  del   gobierno  de  México   que   encabeza   la   Procuraduría   General   de   la  
República  (PGR),  las  únicas  propiedades  de  Olvera  Amezcua  que  están  congeladas  son  Leadman,  Baus  and  Jackman  y  
Ficrea,  las  cuales  forman  parte  de  Grupo  Trade;;  el  resto  de  sus  activos  que  incluyen  un  conglomerado  de  comida  rápida,  
empresas  de   logística,   inmobiliarias  y  alimentos  continúan  operando  normalmente,   indicaron  autoridades  federales.  En  
Estados  Unidos  autoridades  de  ese  país  confirmaron  que  las  operaciones  de  la  mayor  parte  de  las  empresas,  bienes  y  
activos  de  Olvera  Amezcua  no  están  asegurados.  Mientras  que  en  México  este  medio  verificó  que  las  ópticas  Jackman,  
una  cadena  de  consultorios  ópticos  con  tienda  para  la  venta  de  armazones  y  equipo,  con  sucursales  en  diferentes  estados  
del  país,  están  operando.  Jackman  Optics  es  una  cadena  de  consultorios  con  óptica  que  inició  operaciones  en  2013,  al  
frente  de  la  cual  está  Ricardo  Tinoco  como  director  general.  Es  el  mismo  personaje  que  presuntamente  participa  en  un  
audio  [que  dio  a  conocer  esta  casa  editorial  el  5  de  enero  pasado],  en  el  que  habla  de  un  pago  de  90  millones  de  pesos  
como  soborno  a  funcionarios  del  gobierno  federal,  de  un  área  de  inteligencia  financiera,  a  cambio  de  permitir  operar  a  
Ficrea.  Las  sucursales  de  Jackman  Optics  están  en  la  ciudad  de  México  en  Espacio  Interlomas,  en  Pabellón  Altavista,  en  
Pabellón  del  Valle  y  en  Cuitláhuac;;  otra  más  se  ubica  en  Monterrey,  Nuevo  León,  y  en  Grand  Plaza  de  Guadalajara,  Jalisco.  

ubicadas  en  Puebla;;  Metepec,  Estado  de  México;;  Santa  Fe,  Narvarte  y  Polanco,  en  el  Distrito  Federal.  Aunque  anunció  la  
apertura  de  dos  sucursales  más  en  Monterrey  y  en  la  ciudad  de  Toluca.  
Negocio  piramidal  
Otra  de  las  empresas  de  Olvera  que  sigue  operando  es  Vindu,  la  cual  él  mismo  promocionó  como  parte  de  Ficrea  y  cuyos  
directivos   son   su   hijo   Rafael   Olvera   Silva,   Fernando   Esponda   y   David   Cabrera.   La   compañía   Vindu,   que   produce  
suplementos  alimenticios,  opera  en  España  y  en  México  desde  2013  con  un  sistema  de  ventas  piramidal,  a  través  del  cual  
ofrecen  a  los  miembros  de  la  red  un  plan  de  ventas  en  el  que  deben  invertir  entre  420  y  2  mil  500  pesos  para  lograr  
ascensos  y  recompensas,  entre  ellos  un  vehículo.  El  automóvil  que  ofrece  Vindu  a  sus  vendedores,  quienes  deben  comprar  
productos  de  la  empresa  para  revenderlos,  depende  del  rango:  un  Matiz  para  un  gerente;;  Versa  para  un  ejecutivo;;  Toyota  
Camry  para  un  director  regional  y  un  director  presidencial  se  hace  acreedor  a  un  Mercedes  Benz.  La  sede  de  Vindu  ubicada  
en  Naucalpan,   Estado  de  México,   fue   inaugurada  por   el   propio  Olvera  Amezcua   acompañado  de  David  Cabrera   y   de  
Fernando  Esponda.  
De  los  alimentos  al  espacio  
Este  asesor  financiero  que  hoy  es  buscado  por  la  justicia  mexicana  diversificó  los  negocios  en  los  que  invirtió  en  los  últimos  
años.  Las  siete  empresas  de  comida  rápida  de  Olvera  Amezcua  son  parte  de  un  conglomerado  creado  ex  profeso,  que  
opera  principalmente  en  la  Ciudad  de  México,  y  de  acuerdo  con  el  esquema  de  las  franquicias  éstas  le  continúan  generando  
ganancias  a  la  fecha.  En  tanto,  la  compañía  Aerospace  es  administrada  por  su  hijo  Rafael  Olvera  Silva,  y  está  ubicada  en  
el  20900  NE  30th  Avenue  suite  307  con  zona  postal  33180  en  Aventura,  en  el  estado  de  Florida,  Estados  Unidos,  la  misma  
dirección   que   corresponde   a   Leadman   Trade   en   ese   país.   De   acuerdo   con   registros   públicos   del   estado   de   Florida,  
Aerospace  inició  operaciones  el  23  de  abril  de  2014  y  se  mantiene  activa,  así  como  el  registro  de  Olvera  Amezcua  y  Olvera  
Silva  al  frente  de  la  misma.  
Hospedaje  en  Europa  
En  Madrid,  España,  José  Cruz  García  González,  consejero  de  la  empresa  Leadman,  presentó  el  primer  hotel  boutique  de  
cinco  estrellas  con  78  habitaciones  de  lujo  en  un  edificio  burgués  del  siglo  pasado:  el  Hotel  Urso,  en  el  que  se  invirtieron  
5  millones  de  dólares.  Al  frente  del  proyecto  de  construcción  de  hoteles  boutique  en  España  está  García  González,  abogado,  
consejero  y  representante  legal  de  Leadman  en  España,  compañía  que  fue  utilizada  por  Olvera  Amezcua  para  triangular  
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recursos  de  Ficrea.  De  acuerdo  con  información  del  gobierno  de  España,  el  apoderado  legal  del  Hotel  Urso  es  Eduardo  
Ortega  Castro,  quien  realiza  ese  papel  desde  agosto  de  2014  y  también  ha  sido  apoderado  legal  de  Leadman  Trade  España  
y  Vindu  España,  ambas  de  Olvera  Amezcua.  Este  hotel  está  ubicado  en  una  zona  privilegiada  en  Madrid:  los  barrios  de  
Chamberí,  Tribunal  y  Chueca,  en  el  que  destaca  el  edificio  de  1915  neoclásico,  donde  los  clientes  obtienen  un  servicio  
personalizado  en  cada  una  de  las  78  habitaciones   que  están  distribuidas  en  29  dobles,  31  de  deluxe,  13  junior  suite,  
dos  junios  suite  con  terraza,  una  suite  y  dos  suites  con  terraza ,  con  precios  que  van  de  los  168  hasta  los  632  euros  por  
noche,  el  equivalente  a  3  mil  y  12  mil  pesos  por  noche.  Desde  la  presentación  del  Hotel  Urso,  García  González  fue  visible  
e  incluso  en  declaraciones  a  medios  en  España  el  abogado  mexicano  señaló  que  Urso  es  el  primer  proyecto  hotelero  en  
España,  en  el  que  se  aplicó  una  inversión  de  cuatro  millones  de  euros,  o  el  equivalente  a  cinco  millones  de  dólares.  El  
propio  García  González  adelantó  que  se  está  trabajando  en  dos  hoteles  boutique  más  de  cinco  estrellas  para  Madrid,  y  
posteriormente  se  consideraban  otros  proyectos  en  Baleares,  en  España,  para  llegar  a  una  inversión  de  19  millones  de  
dólares.  García  es  propietario  de  la  firma  del  buffete  GDP  Abogados  con  oficinas  en  México  y  Madrid,  que  tienen  la  misma  
dirección  que  Leadman  Trade  en  España:  Calle  Zurbano  45,  primera  planta,  Madrid  y  además  es  consejero  delegado  de  
Opticas  Lux  en  ese  país.  (Doris  Gómora,  primera  plana)  
La  Jornada-PGR  aún  no  toca  las  empresas  de  fueño  Ficrea:  Antes  que  elevar  el  endeudamiento  o  los  impuestos,  
el  gobierno  mexicano  recurrirá  a  recortes  del  gasto  público  ante  una  eventual  caída  de  los  ingresos  por  el  desplome  de  
los   precios   internacionales   del   petróleo,   adelantó   el   secretario   de   Hacienda,   Luis   Videgaray   Caso.   Según   relató   el  
funcionario,  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  ordenó  a  la  Secretaría  de  Hacienda  para  que  cualquier  disminución  en  los  
ingresos  públicos  se  solvente  mediante  una  reducción  del  gasto  gubernamental  y  no  a  través  de  mayores  gravámenes  
fiscales.  Videgaray  Caso  mencionó  la  estrategia  para  enfrentar  el  adverso  ambiente  económico  durante  su  intervención  en  
la  presentación  del  Estudio  económico  de  México  2015,  realizado  por  la  Organización  para  la  Cooperación  y  el  Desarrollo  
Económicos  (OCDE),  donde  reconoció  que  la  instrucción  presidencial  se  giró  para  hacer  frente  al  difícil  entorno  económico  
internacional.  La  decisión,  dijo,  es  dar  prioridad  a  la  estabilidad  macroeconómica  y  al  manejo  prudente  de  las  finanzas  
públicas.  En  este  entorno,  nuestra  prioridad  debe  ser  mantener  la  disciplina  de  la  política  macroeconómica  para  asegurar  
la  estabilidad.  Específicamente  me  refiero  a  la  política  fiscal,  donde  la  decisión  clara  del  presidente  de  la  República  es  que  
cualquier  necesidad  de  ajuste  por  una  disminución  de  los  ingresos,  habrá  de  acomodarse  reduciendo  el  gasto  público;;  es  
decir,  no  habrá  un  incremento  en  el  déficit  público,  por  el  contrario,  el  objetivo  este  año  es  reducir  el  déficit  público  y,  por  
supuesto,  tampoco  habrá  incrementos  en   los  impuestos.  Hasta  noviembre  del  año  pasado  el  gobierno  mexicano  había  
resentido  una  caída  de  6  por  ciento  en  los  ingresos  presupuestarios  petroleros,  lo  que  representó  en  el  periodo  253  mil  
441.6  millones  de  pesos  menos  que  en  el  mismo  periodo  de  2013.  Eso,  en  parte,  fue  resultado  del  desplome  de  los  precios  
internacionales  de  la  mezcla  mexicana  de  petróleo  de  exportación,  que  pasó  de  90.65  dólares  por  barril  en  enero  de  2014,  
a  40.47  en  la  cotización  de  ayer.  Aunque  el  gobierno  mexicano  contrató  coberturas  petroleras  (una  especie  de  seguros  
que  manejan  los  mercados  financieros)  para  garantizar  un  ingreso  mínimo  de  79  dólares  por  barril  conforme  lo  establece  
el  presupuesto  de  ingresos  de  2015,  las  autoridades  no  descartan  que  ese  desplome  pueda  tener  efectos  colaterales  en  
los   ingresos  presupuestarios.  
importancia   de   la   estabilidad  macroeconómica   y   el   manejo   prudente   de   las   finanzas   públicas   para   el   bienestar   y   el  
crecimiento  económico  del  país  y,  que  no  quepa  duda,  el  gobierno  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto  se  mantendrá  por  
este  camino  que  le  ha  rendido  frutos   y  buenos  frutos   a  la  economía  m   No  obstante  
el   funcionario   mantuvo   un   discurso   optimista   y   mencionó   que   este   año   inicia   con   buenas   noticias   para   las   familias  
mexicanas,  ya  que  desapareció  el  cobro  de  larga  distancia,  que  representa  un  ahorro  de  más  de  20  mil  millones  de  pesos  
para  los  hogares  y  pequeñas  y  medianas  empresas;;  también  terminan  los  incrementos  mensuales  de  la  gasolina  y  eso  
tendrá  un  efecto  claro  en  la  inflación  y  por  consiguiente  en  la  economía  familiar,  además  de  que  por  primera  vez  en  la  
historia,  este  2015  inicia  con  una  disminución  en  las  tarifas  eléctricas  residenciales.  (Víctor  Cardoso,  primera  plana)  
Excélsior-Ni  más  deuda  ni  más   impuestos;;  Hacienda   sólo  prevé  ajuste   al   gasto  público:   La   Secretaría   de  
Hacienda  y  Crédito  Público  (SHCP)  anunció  que,  de  ser  necesario  para  mantener   la  estabilidad  económica  del  país,  el  
gobierno  sólo  haría  ajustes  al  gasto  ante  una  disminución  de  los  ingresos  y  descartó  elevar  el  déficit  público  y  el  aumento  
de  impuestos.  Nuestra  prioridad  debe  ser  mantener  la  disciplina  de  la  política  macroeconómica.  La  decisión  del  Presidente  
de  la  República  es  que  cualquier  necesidad  de  ajuste,  por  una  disminución  de  ingresos,  habrá  de  acomodarse  reduciendo  

da,  en  la  presentación  del  Estudio  Económico  Sobre  México  
2015,  de  la  OCDE.  La  posible  pérdida  de  ingresos  sería  atribuible  a  la  recaudación  no  petrolera,  porque  la  obtenida  del  
crudo  está  garantizada  por  coberturas  que,  en  un  cálculo  realizado  por  Excélsior,  podrían  ascender  hasta  diez  mil  300  
millones  de  dólares.  
AJUSTE  AL  GASTO,  DE  SER  NECESARIO  
El  secretario  de  Hacienda,  Luis  Videgaray,  afirmó  que  el  compromiso  de  la  actual  administración  es  con  la  estabilidad,  por  
lo  que  de  ser  necesario  harían  ajustes  al  gasto  ante  una  disminución  de  los  ingresos,  con  tal  de  no  elevar  el  déficit  público  
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ni  aumentar  los  impuestos.  Por  tanto,  la  posible  caída  en  la  recaudación  provendría  de  los  ingresos  no  petroleros,  ya  que  
los  petroleros  se  encuentran  garantizados  con  una  plataforma  de  un  millón  90  mil  barriles  de  petróleo  diarios.  
prioridad  debe  ser  mantener  la  disciplina  de  la  política  macroeconómica  para  asegurar  la  estabilidad;;  específicamente  me  
refiero  a  la  política  fiscal,  donde  la  decisión  clara  del  Presidente  de  la  República  es  que  cualquier  necesidad  de  ajuste  por  

Estudio  Económico  Sobre  México  2015,  de  la  Organización  para  Cooperación  y  Desarrollo  Económicos  (OCDE).  
no  habrá  un  incremento  en  el  déficit  público,  por  el  contrario,  el  objetivo  este  año  es  reducir  conforme  se  comprometió  

  Entendemos  la  importancia  de  
la  estabilidad  macroeconómica  y  el  manejo  prudente  de  las  finanzas  públicas  para  el  bienestar  y  el  crecimiento  económico  
del  país  y,  que  no  quepa  duda,  el  gobierno  de  Enrique  Peña  Nieto  se  mantendrá  por  este  camino  que  le  ha  rendido  frutos  

  Luis  Videgaray  destacó  que  la  prioridad  de  la  
administración  del  Presidente  en  materia  de  política  económica  es,  en  primer  lugar,  una  implementación  exhaustiva,  a  
tiempo  y  conforme  a  las  oportunidades  que  generan  cada  una  de  las  reformas  estructurales.  El  titular  de  Hacienda  recordó  
que  este  año  inicia  con  buenas  noticias  para  las  familias  mexicanas:  desapareció  el  cobro  de  larga  distancia,  éste  es  un  
ahorro  de  20  mil  millones  de  pesos  para  las  familias  y  pymes,  y  terminaron  los  incrementos  mensuales  de  la  gasolina  como  
estaba  previsto.  
Desafíos  
El   secretario   general   de   la   OCDE,   José   Ángel   Gurría,   en   el   marco   de   la   presentación   del   estudio,   afirmó   que   la  
implementación  eficaz  y  en  tiempo  de  las  reformas  podrían  permitir  a  la  economía  lograr  tasas  de  crecimiento  adicionales  
anuales  entre  uno  y  dos  por  ciento  después  de  cinco  años.  Pero  dijo  que  México  se  tiene  que  asegurar  de  que  el  enorme  
potencial  de  esta  batería  de  reformas  no  se  diluya  en  el  proceso  de  reglamentación.  (Felipe  Gazcón,  página  web)  
Crónica  Nacional-Violencia  en  Guerrero  obliga  a  reajustar  calendario  electoral:  INE: El  consejero  presidente  
del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  Lorenzo  Córdova  Vianello,  señaló  que  los  hechos  violentos  registrados  en  el  estado  
de  Guerrero,  obligaron  a  reajustar  el  calendario  electoral  en  la  entidad  guerrerense.  En  conferencia  de  prensa,  luego  de  
sostener  un  encuentro  privado  con  el  cuerpo  diplomático  acreditado  en  nuestro  país  y  en  el  extranjero,  en  el  marco  de  la  
XXVI   Reunión   de   Embajadores   y   Cónsules,   detalló   que   el   pasado   20   de   diciembre,   se   realizaron   en   todo   el   país   los  
exámenes  para  capacitadores  electorales,  excepto  en  el  distrito  de  Chilpancingo,  lo  cual,  dijo,  ya  implica  un  desfase  en  el  
propio   calendario   electoral.     
capacitadores  electorales,  se  realizaron  en  todo  el  país  salvo  en  el  distrito  de  Chilpancingo  y  en  una  de  las  5  sedes  del  
distr
Chilpancingo.  
tengamos  que  reajustar  el  calendario  y  eventualmente  redimensionar  los  objetivos  de  la  organización  de  la  elección  con  

dijo,  al  tiempo  de  que  aclaró  que  ello  no  significa  que  no  se  celebrarán  las  elecciones  en  aquella  entidad,  previstas  para  
el  próximo  7  de  junio.  

tener  una  necesaria  una  actualización  permanente  sobre  los  hechos  en  aquella  entidad,  en  la  que  diversos  grupos  sociales  
han  amenazado  con  impedir  la  realización  de  la  jornada  electoral.  Ante  tal  situación,  señaló,  la  víspera  se  reunieron  con  

  La   finalidad  de  dicho  encuentro   fue  el   de  contar   la  con   la  actualización  de   la  
información  del  estado,  sobre  todo  comenzar  a  diseñar  estrategias  que  muy  probablemente  tendrán  que  ser  específicas  
en  términos  de  organización  electoral  para  el  caso  de  Guerrero.  (Cecilia  Higuera,  página  06)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
AAA:   Exorcistas   con   experiencia:   Quizá   Joaquín   López-Dóriga   pueda   girar   su   cabeza   360   grados   o   en   el   cuero  
cabelludo  tenga  pirograbado  el  666  pero,  de  ser  así,  mi  sorpresa  no  sería  tanta  como  saber  que  alguien  formado  en  el  

   ero  (JLD,  el  anticristo  de  Televisa)  
  Joaquín  y  Jesús  tienen  plena  libertad  

para  decir  lo  que  quieran  lo  cual,  en  apariencia,  los  iguala.  Pero  no  son  iguales:  el  periodista  vive  de  lo  que  le  pagan  las  
empresas  en  que  trabaja  y  el  político  es  mantenido  por  el  Estado.  El  más  bochornoso  antecedente  de  ataques  desde  el  
poder  financiado  por  el  erario  fue  Andrés  Manuel  López  Obrador  luego  de  sus  fracasos  electorales.  ¿Pues  no  eran  Los  
Chuchos  quienes  representaban  la  parte  menos  irracional  de  la  izquierda  mexicana?  ¡Vade  retro,  linchadores!  
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(Carlos  Marín,  primera  plana)  

Milenio-   
  
Gracias,  MILENIO:  En  los  últimos  momentos  de  1999,  días  antes  de  que  comenzara  a  circular  el  nuevo  diario,  el  grupo  
directivo  que  formaban  Federico  Arreola,  Raymundo  Riva  Palacio  y  Carlos  Marín  me  pidió  escribir  una  columna  semanal.  
Con   la  primera  edición  de  MILENIO  Diario  nació   también  La  historia  en  breve,  mi  debut   como  columnista.  Tres  años  

tenido  el  privilegio  de  ocupar  este  espacio.  Comprometí   textos  breves  donde  cupiera  una  crónica.  O  un   relato.  O  una  
entrevista  donde  se  expresara  cuando  menos  una  buena  idea,  porque  yo  con  una  buena  idea  me  doy  por  servido.  O  un  
reportaje  en  dos,  tres  partes.  O  un  perfil.  O  un  artículo  de  opinión.  O  la  crítica  de  un  libro.  O  una  anécdota.  Los  lectores  
de  MILENIO  dirán  si  el  compromiso  se  cumplió  en  estos  periodísticamente  apasionantes  12,  15  años  que  hoy  llegan,  no  
sé  si  a  su  fin,  sí  a  su  final.  No  reproduciré  en  detalle  los  agradecimientos  que  hice  aquí  y  en  la  pantalla  15  meses  atrás,  
cuando  salí  de  MILENIO  Televisión  y  dejé  las  tareas  directivas  en  el  grupo.  Simplemente,  gracias  a  Pancho,  Francisco  y  
Jesús  González;;   a  mis   compañeros   periodistas   y   a   Carlos  Marín,  mi   extraordinario   editor:   respetuoso   al   cien   con   los  
contenidos;;   inflexible   con   los   puntos   y   comas   y   los   adjetivos   desorientados.   Y   gracias,   en   especial,   a   quienes   me  
acompañaron  como  lectores  durante  3  mil  columnas  desde  el  1  de  enero  del  2000.  Tres  mil  columnas  que  me  dejan  en  
paz  con  MILENIO.  Y  listo  para  una  renovación.  Gracias,  MILENIO.  Mi  gratitud  es  de  vida.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  02)  
Milenio-   
  
Las  campañas  más  sucias:  A  partir  de  mañana,  los  10  partidos  con  registro  nos  van  a  bombardear  con  al  menos  25  
millones  de  spots  a  lo  largo  de  cinco  meses,  anuncios  que  van  a  ir  de  la  mentira  al  engaño  y  a  la  ofensa.  La  de  este  año  
va  a  ser  la  campaña  más  sucia  que  jamás  hayamos  visto,  la  de  este  año  la  vamos  a  padecer  porque  los  asesores  de  los  
partidos  han  tomado  la  decisión  de  llegar  hasta  donde  tengan  que  llegar,  y  mucho  más  allá,  no  solo  para  ganar,  sino  para  
insultar.  La  calumnia  va  a  ser  la  moneda  de  cambio  más  socorrida  y,  además,  en  la  total  impunidad.  Las  campañas  no  van  
a  ser  propositivas,  de  discusión  de  ideas  y  de  debates,  el  respeto  va  a  ser  el  gran  ausente  y  la  ofensa  la  constante.  Esto  
es  lo  que  los  dirigentes  de  sus  partidos  han  decidido  como  estrategia,  orientados  por  especialistas  llegados  del  exterior,  
como  la  agencia  española  que  contrató  el  PRD  y  que  no  solo  maneja  el  contenido  y  línea  de  los  spots,  sino  los  discursos  
y  reacciones  de  sus  dirigentes,  por  eso  todos  contestan  lo  mismo,  y  se  lo  voy  a  documentar.  El  miércoles  por  la  tarde,  
Jesús  Zambrano,  ex  presidente  del  PRD,  pero  factor  de  poder  real  al  lado  de  su  tocayo  Ortega,  me  calificó  de  Anticristo,  
sin  que  pueda  saber  si  fue  en  una  expresión  de  ignorancia  o  de  satanización,  que  para  el  caso  es  lo  mismo,  la  vileza  es  lo  
que  cuenta.  Por  la  noche,  en  El  Noticiero  fijé  mi  posición  ante  el  inicio  de  esta  campaña  de  odio  y  no  hubo  respuesta,  a  
esa  hora  estaban  hablando  con  sus  asesores.  Casi  a  la  una  de  la  mañana,  Ortega,  Zambrano,  Carlos  Navarrete  y  el  otro  
Chucho,  José  Guadalupe  Acosta  Naranjo,  publicaron  tuits  idénticos:  derecho  de  réplica  si  hay  profesionalismo.  Y  es  que  
esa  es  la  estrategia  que  han  adoptado  en  su  campaña  de  odio  y  linchamiento:  insultar,  ofender  y  a  la  respuesta,  exigir  
réplica  cuando  no  somos  pares:  ellos  son  dueños  de  un  partido  y  yo  periodista,  aunque  para  ellos  sea  el  Anticristo.  A  la  
ignorancia,  suman  el  odio,  la  agresión  y  la  satanización.  Ahí  está  París.  
Retales  
1.  Partido.  Los  Chuchos  han  adoptado  también  como  estrategia  que  ataco  al  PRD,  lo  que  es  otra  calumnia.  He  criticado  
a  su  dirigencia,  jamás  al  partido  y  menos  a  sus  militantes,  a  los  que  respeto  y  con  los  que,  muchísimos  de  ellos,  llevo  
hasta  relación  de  amistad.  Pero  los  Chuchos  son  el  partido,  según  ellos  mismos  y  por  eso  desvían;;  
  
2.  Fracción.  A  diferencia  de  la  Cámara  de  Diputados,  el  reglamento  del  Senado  impide  la  formación  de  nuevas  bancadas  
durante  la  legislatura.  Por  eso  Morena  no  la  puede  formar  ahora,  pero  sí  lo  haría  en  la  próxima;;  y  
  
3.  Desbandada.  Paloma  Guillén,  hermana  de  Sebastián  Guillén,  el  subcomandante  Marcos,  renunció  a  la  Subsecretaría  
de  Población,  Migración  y  Asuntos  Religiosos  de  Gobernación  para  ser  candidata  del  PRI  a  una  diputación.  La  candidatura  
al  gobierno  de  Nuevo  León  no  se  ha  decidido.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
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Milenio-   
  
:Que  las  bancadas  de  PRI,  PAN  y  PRD  en  la  Comisión  Permanente  del  Congreso  coincidieron  en  la  urgencia  de  atender  la  
situación  económica  y  por  eso  aceleraron  las  gestiones  para  llamar  a  los  subsecretarios  de  Hacienda,  Fernando  Aportela,  
Miguel  Messmacher  y  Fernando  Galindo,  quienes  al  comienzo  de  la  semana  entrante  deberán  exponer  el  plan  emergente  

  Las  comparecencias  del  
director  de  Pemex,  Emilio  Lozoya,  y  los  secretarios  de  Hacienda,  Luis  Videgaray,  y  de  Energía,  Pedro  Joaquín  Coldwell,  
para  hablar  sobre  la  posible  importación  de  crudo,  tendrán  que  darse  hasta  el  próximo  periodo  ordinario  de  sesiones.  
  
:Que  la  disputa  priista  por  Metepec  quedó  ya  más  clara  con  el  registro  de  Carolina  Monroy  para  la  diputación  federal  por  
el  distrito  37,  que  incluye  a  ese  municipio,  lo  que  despejó  el  camino  para  que  David  López  Cárdenas,  actual  diputado  local,  
se  postule   como  aspirante  a   la  alcaldía  mientras  que  el   regidor  Mariano  Camacho,  hijo  del  presidente  del  PRI,  César  
Camacho,  iría  al  congreso  mexiquense.  
  
:Que  de  última  hora  se  cambió  la  sede  del  acto  por  el  140  aniversario  de  la  Canaco  Ciudad  de  México  debido  al  número  
de  asistentes,  alrededor  de  500  personas,  programado  desde  hace  varios  meses,  pero  que  no  se  había  podido  realizar  
debido  a   la  apretada  agenda  del  presidente  Enrique   Peña  Nieto.  Se   informó  primero  que   la   sede   sería  en  Los  Pinos,  
alrededor  del  mediodía,  y  más  tarde  se  dio  a  conocer  que  se  realizaría  en  la  Expo  Reforma,  pero  se  les  olvidó  avisar  del  
cambio.  
  
:Que  quién  sabe  de  dónde  sacó  el  secretario  de  Educación  de  Guerrero,  Salvador  Martínez  della  Rocca,  que  elementos  de  
la  Gendarmería  van  a  vigilar  las  mil  200  escuelas  de  Acapulco,  porque  hasta  donde  se  sabe  no  hay  ningún  convenio  o  
compromiso  al  respecto.  Además,  la  Policía  Federal  solo  tiene  desplegados  en  la  zona  a  poco  más  de  un  millar  de  elementos  
para  vigilar  las  80  colonias  del  puerto,  tarea  más  que  urgente,  ya  que  la  policía  municipal  está  en  paro.  ¿Será  que  la  policía  
estatal  entrará  al  quite?  
  
:Que  el  Grupo  Editorial  MILENIO  se  despide  hoy  con  gratitud  y  cariño  de  Ciro  Gómez  Leyva.  Suerte,  querido  Ciro.  Recibe  
un  fuerte  abrazo.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Economía  compartida:  Esta  semana  ha  sido  particularmente  difícil  transportarse  en  esta  ciudad  donde  se  lleva  a  cabo  
el  International  Consumer  Electronics  Show.  Alrededor  de  163  mil  visitantes  participan  de   la  mayor  exposición  de  una  
industria  de  vanguardia  tecnológica.  Las  colas  para  conseguir  un  taxi  son  enormes  y  la  espera  de  más  de  una  hora.  En  
vano  los  participantes  buscaban  un  auto  con  sus  aplicaciones  de  Uber.  El  servicio  fue  suspendido  en  el  estado  de  Nevada  
el  pasado  26  de  noviembre  en  vísperas  del  Día  de  Acción  de  Gracias.  Nevada  es  el  primer  estado  de  la  Unión  Americana  
en  prohibir  el  Uber.  La  empresa  afirma  que  esto  provocó  la  pérdida  de  mil  empleos  de  la  noche  a  la  mañana.  Dejó  también  
a  Las  Vegas  sin  una  eficiente  opción  al  servicio  de  taxis.  Una  vez  más  los  convencionistas  se  dividieron  en  dos  clases:  los  
que  pueden  alquilar  limusinas  con  chofer  todo  el  día  y  los  que  tienen  que  esperar  horas  por  un  taxi.  La  opción  de  contratar  
un  auto  con  chofer  por  tiempo  corto  a  través  de  Uber  ha  desaparecido  en  Nevada.  El  debate  sobre  Uber,  una  empresa  
que  surge  de  la  eficiencia  de  una  aplicación  en  teléfono  inteligente,  se  está  extendiendo  al  mundo  entero.  Ante  la  presión  
de  los  grupos  de  taxistas,  el  servicio  fue  prohibido  en  España  en  diciembre.  En  Nueva  Delhi  se  suspendió  después  de  la  
presunta  violación  de  una  clienta  por  un  chofer,  aunque  si  el  mismo  criterio  se  aplicara  a  otros  medios  de  transporte  los  
taxis  estarían  prohibidos  en   toda   la   India.  La   reacción  de   las  autoridades  de  Nevada  y  Nueva  Delhi,   así   como  de   las  
asociaciones  de  taxistas  en  todo  el  mundo,  es  producto  de  un  hecho  muy  sencillo:  Uber  es  un  sistema  superior.  Ofrece  
mayor  flexibilidad  a  la  oferta  y  la  demanda,  es  más  seguro  y  muchas  veces  más  barato.  Quienquiera  que  haya  utilizado  el  
servicio  en  México  lo  sabe.  Uber  es  ejemplo  de  un  cambio  de  paradigma,  del  inicio  de  una  economía  compartida,  que  logra  
un  uso  más  eficiente  de  los  recursos.  Es  el  mismo  caso  de  la  Ecobici  del  gobierno  de  la  Ciudad  de  México.  El  sistema  de  
utilizar  una  bicicleta  y  dejarla  en  el  punto  de  destino  para  tomar  otra  cuando  haya  que  regresar  es  mucho  más  eficiente  
que  tener  una  bicicleta  para  cada  ciudadano.  Y  sí,  supongo,  la  Ecobici  reduce  las  ventas  de  los  fabricantes  de  bicicletas,  
pero  ése  no  debería  ser  el  criterio  para  decidir  si  se  conserva  o  no  el  sistema.  Otro  caso  es  Airbnb,  un  sitio  de  internet  que  
permite  alquilar  habitaciones  y  casas  particulares  para  vacaciones  sin  pagar  los  sobrecostos  de  los  hoteles...  y  que  los  
hoteles  consideran  competencia  desleal.  Las  burocracias  y  asociaciones  de  taxistas  están  buscando  defender  privilegios  
que  se  cobran  a  los  consumidores.  La  regulación  excesiva  del  servicio  de  taxis  fue  producto  de  los  riesgos  del  sistema,  
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pero  Uber  los  resuelve  de  una  manera  más  sencilla  y  eficiente  y  sin  la  intervención  de  una  autoridad.  Con  anterioridad  yo  
podía  contratar  un  auto  con  chofer  a  través  de  los  anuncios  de  ocasión  de  los  periódicos  sin  que  ninguna  autoridad  se  
metiera.  Hoy  puedo  hacer  lo  mismo  con  una  aplicación  eficiente  en  mi  celular.  El  gobierno  no  debería  tener  derecho  a  
prohibirlo.   Toda   nueva   tecnología   rompe   paradigmas   y   hace   que   quienes   se   beneficiaban   del   viejo   sistema   busquen  
prohibir  el  nuevo.  Esto  ocurrió  cuando  los  vehículos  de  motor  empezaron  a  desplazar  el  transporte  a  caballo.  Al  discutir  el  
tema,   sin   embargo,   no   olvidemos   la   sátira   que   en   1845   ofrecía   el   economista   francés   Frédéric   Bastiat   en   Sofismas  
económicos.  Los  fabricantes  de  velas  de  Francia  solicitaron  a  la  Cámara  de  Diputados  una  ley  que  los  protegiera  de  una  
competencia   desleal   extranjera:   la   del   Sol,   que   con   su   luz   afectaba   las   ventas   de   velas.   Eso  mismo   quieren   hoy   las  
asociaciones  de  taxistas.  Valeteros   -Neira  
@cgneira.  El  gobierno     
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
El  Universal-   
  
Ebrard,  firme  en  el  PRD  
La  salida  del  senador  Mario  Delgado  del  PRD  no  significa,  como  muchos  lucubran,  un  paso  previo  para  que  Marcelo  Ebrard,  
ex  jefe  de  Gobierno  del  DF,  también  haga  sus  maletas  para  mudar  a  Morena.  En  la  dirigencia  del  movimiento  que  encabeza  
Andrés  Manuel  López  Obrador  nos  dicen  que  ellos  ven  a  don  Marcelo  con  la  camiseta  amarilla  del  PRD,  compitiendo  en  
junio  por  una  diputación  federal.  En  Morena  no  descartan  que  don  Marcelo  apueste  por  ser  coordinador  de  la  bancada  
perredista  a  partir  de  septiembre  de  2015.  Nada  sorprendente  sería  si  en  las  listas  del  PRD  aparece  el  nombre  de  Ebrard,  
como  plurinominal,  pues  en  este  momento  la  dirigencia  nacional  perredista,  encabezada  por  el  grupo  de  Los  Chuchos,  no  
está  como  para  permitir  que  continúen  las  renuncias  al  partido.  
  
Valencia,  lo  ilegal  y  lo  inmoral  
Vaya  salida  la  del  delegado  perredista  de  Iztapal
de  9.5  millones  de  pesos   según  él   en  la  que  vive,  por  allá  de  la  lujosa  zona  del  Pedregal  de  San  Ángel,  muy  lejos  de  
la  empobrecida  delegación  que  gobierna.  Don  Jesús  maneja  camionetas  de  lujo  que  están  a  nombre  de  empresarios  a  los  
que  ha  beneficiado  con  contratos  millonarios  y  vive  en  una  residencia  que  tampoco  está  a  su  nombre,  por  supuesto.  Nadie  
esperaría  hallar  vínculos  jurídicos  entre  esos  bienes  y  don  Jesús,  si  se  sospecha  de  su  honradez,  no  de  su  picardía.  Nos  
hacen  ver  que  lo  ilegal  es  posible  disimularlo,  lo  inmoral  cuesta  un  poco  más  trabajo.  
  
Los  afectados  por  Morena  
Entre   los   daños   colaterales   que   pudiera   causar   la   irrupción   de   Morena   en   el   escenario   electoral   está   la   posible  
desintegración  de  la  bancada  del  PT  en  el  Senado,  lo  cual  dejaría  sin  fracción  parlamentaria,  y  en  consecuencia  sin  sus  
prerrogativas  en  millones  de  pesos,  al  coordinador  Manuel  Bartlett.  Nos  hacen  ver  que  si  la  senadora  Ana  Gabriela  Guevara  
quien  es  candidata  a  la  gubernatura  de  Sonora  por  Morena   gana  la  posición,  es  altamente  probable  que  se  pierdan  
los  cinco  integrantes,  número  mínimo  para  un  grupo  parlamentario.  Y  si  Layda  Sansores  se  va  con  Andrés  Manuel  López  
Obrador,  se  acabó  el  grupo,  que  sería  aniquilado  no  por  el  imperialismo,  sino  por  los  progresistas  de  la  izquierda.  
  
Sorry,  dear  
Un  rinconcito  del  Departamento  de  Estado  parecía  el  miércoles  pasado  uno  de  los  salones  de  la  cancillería  mexicana.  Nos  
comentan  que  en  la  reciente  reunión  de  embajadores  y  cónsules  algunos  se  quedaron  muy  extrañados  debido  a  que  la  
primera  conferencia  presidida  por  Andrés  Rozental,  ex  subsecretario  de  Relaciones  Exteriores,  fue  totalmente  en  inglés.  A  
sólo  unas  cuadras  del  Zócalo  capitalino,  en  pleno  corazón  del  DF,  el  ex  senador  de  Estados  Unidos  Christopher  Dodd,  
quien  fue  invitado  especial  en  esa  conferencia,  se  sintió  como  en  casa.  Algunos  diplomáticos  nos  aseguran  que  lo  malo  es  
que  palabras  como  Ayotzinapa  y  Tlatlaya  no  tienen  traducción.  Sorry,  dear!  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
LAS  AGUAS  están  muy  lejos  de  tranquilizarse  para  la  izquierda  mexicana.  
  
DE  HECHO  los  allegados  a  Cuauhtémoc  Cárdenas  andan  muy  agitados  tras  su  renuncia  al  PRD.  Tan  es  así  que  ya,  inclusive,  
están  hablando  de  formar  una  nueva  corriente  política.  
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incidencia  directa  en  los  asuntos  públicos.  
  
LO  INTERESANTE  es  que  no  se  trata  de  uno  de  esos  planes  de  café,  sino,  por  el  contrario,  de  un  movimiento  que  comienza  
a  tomar  forma  y  al  cual,  se  dice,  ya  se  han  sumado  unas  500  personas.  
  
HABRÁ  que  seguirles  la  pista  a  los  neocardenistas.  
  
A  VER  si  no  le  reclaman  de  la  Cancillería  al  ombudsman  Luis  Raúl  González  Pérez  por  indiscreto.  
  
RESULTA  QUE  la  Comisión  Nacional  de  los  Derechos  Humanos  emitió  un  comunicado  con  el  mensaje  que  presentó  su  
titular  ante  cónsules  y  embajadores,  en  su  participación  en  la  reunión  anual  del  cuerpo  diplomático.  
  
DADO   QUE   esos   encuentros   son   a   puerta   cerrada,   para   consumo   interno   de   los   representantes   de   México   ante   el  
extranjero,  la  CNDH  optó  por  abrir  la  ventana  y  ventilar  las  duras  palabras  de  González  Pérez.  
  
el  abogado  pidió  tantita  congruencia,  pues  dijo  que  no  tiene  caso  hablar  de  derechos  humanos  en  el  exterior  cuando  la  
situación  en  México  no  está  como  para  echar  las  campanas  al  vuelo.  
  
POR  CIERTO  que  algo  debe  tener  muy  ocupado  a  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  pues  ha  dejado  plantados  dos  días  a  los  
cónsules  y  embajadores.  
  
SE  PREVÉ  que  hoy  sí  acuda  el  secretario  de  Gobernación  a  la  Cancillería.  De  no  hacerlo,  a  ver  si  los  diplomáticos  no  van  
a  Bucareli  ¡a  hacer  un  plantón!  
  
CUALQUIERA  pensaría  que  dada  la  pésima  imagen  pública  que  tienen  los  diputados,  nadie  más  querría  ocupar  una  curul.  
  
PERO,  por  lo  visto,  para  muuuchos  políticos  mexicanos  no  importa  eso  de  que  el  cargo  dura  sólo  tres  años  y  el  desprestigio  
es  para  siempre.  
  
COSA  DE  VER  la  desbandada  que  se  está  registrando  a  nivel  federal,  estatal  y  municipal.  Son  cientos  los  que  se   están  
separando  de  sus  cargos  para  irse  a  buscar  una  diputación  federal  o  estatal.  
  
POCO  IMPORTA  si  no  concluirán  el  periodo  constitucional  para  el  que  fueron  elegidos,  mucho  menos  si  cumplieron  con  
las  promesas  o,  al  menos,  con  los  objetivos  planteados  al  inicio  de  su  respectiva  gestión.  
  
DADO  el  panorama  de  chapulines  de  todos  los  colores  que  brincan  de  un  cargo  a  otro,  en  uno  y  otro  sentido,  se  ve  difícil  
que  alguno  de  ellos  se  anime  a  legislar,  precisamente,  en  contra  del  uso  de  cargos  públicos  como  trampolines  laborales.  
¡Toing!  
  
¿QUIÉN  QUIERE  ver  y  escuchar  11  millones  de  spots  políticos?  Pues  aunque  no  quieran,  ¡ahí  vienen!  
  
MAÑANA  inicia  la  precampaña  electoral,  por  lo  que  de  aquí  al  18  de  febrero  el  INE  transmitirá  en  medios  electrónicos  7  
millones  de  anuncios  de  partidos  políticos  y  los  otros  4  serán  para  promover  el  voto.  ¡A  sufrir!  
  
(Redacción,  página  10)  
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